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Projeto de Desenvolvimento Federativo 
para municípios é lançado, hoje, em Moc

Reforma tributária deve 
priorizar simplificação 
para alavancar pequenos 
negócios
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Oportunizar a elaboração do planejamento 
participativo e a troca de informações entre os 
membros da comunidade e Poder Público, para 
construção do Plano de Ações Estratégicas do Pro-
grama de Erradicação do Trabalho Infantil (AEPE-
TI) foram os objetivos do 1º Fórum Comunitário 
de Enfrentamento ao Trabalho Infantil realizado 
pela Prefeitura de Pirapora. O evento teve como 
tema “Informe-se para proteger”.

O Fundo das Nações Unidas para Infância 
(Unicef ), em parceria com o Centro Dom José 
Brandão de Castro (CDJBC) e seu apoiador em 
Minas Gerais, a Associação Brasileira de Ações 
Integradas para o Desenvolvimento Humano 
(Abradh), com participação da Associação dos 
Municípios da Área Mineira de Sudene (Amams), 
realizou até ontem (24), no auditório da Amams, 
em Montes Claros, o Encontro Pela Educação no 
Selo Unicef – Fortalecimento de Políticas Públicas 
para Crianças.

Evento “Saúde no 
Campo: PRO AGRI 
SAÚDE” é realizado 
neste domingo

Pirapora realiza fórum 
para fortalecer rede de 
enfrentamento ao 
trabalho infantil

‘I Centro de Cuidados Paliativos 
de Minas’ é inaugurado hoje pela 
Associação Presente 

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 
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Realizado na Amams 
encontro pela educação 
no selo Unicef

SAÚDE 4REGIONAL 9 REGIONAL 5

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Em busca de informações para a legalização 
do pagamento do piso dos agentes comunitários 
de saúde (ACS) e de combate a endemias (ACE), 
levou 300 gestores, prefeitos e procuradores jurí-
dicos de municípios do Norte de Minas a discutir 
o tema durante o I Seminário do Departamento 
de Saúde, nessa quarta-feira (24), no auditório do 
Cimams. 

Seminário do Cimams reúne mais de 300 
gestores e técnicos da saúde

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

Os municípios de Lassance e Várzea da Palma estão 
em busca da destinação correta dos resíduos sólidos 
com a construção de um Aterro Sanitário, empreen-
dimento que está sendo executado pelo Codanorte.

Codanorte irá construir 
aterro sanitário que 
beneficiará Lassance e
 Várzea da Palma

O ‘I Centro de Cuidados Paliativos de Minas’ será inaugurado nesta quinta-feira (25) pela Associação Presente. A inauguração 
do Hospice Jesuína Rosa Silva - marcada para 15h - contará com a presença de convidados ilustres de todo país, os quais virão 
para prestigiar o evento. A solenidade para abertura do Centro de Cuidados Paliativos, cuja pedra fundamental foi lançada em 24 
de fevereiro de 2018, traz muita expectativa para todos que colaboraram com a obra. 

A Sudene lança hoje (25), a partir das 9h, em Montes Claros, o Projeto 
de Desenvolvimento Federativo (PDF) em Minas Gerais. O evento acon-
tece na sede do Sebrae e irá reunir gestores municipais e representantes 
de instituições federais e bancos.
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O diabo como ativo eleitoral
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Meus amigos e caros leitores. 
Não sou colunista social, mas foi 
apoteótica a posse do presidente do 
TSE – Tribunal Superior Eleitoral, 
Alexandre de Morais. Assisti, na sua 
íntegra, através da televisão, fato 
que nos deu uma visão privilegiada 

e completa da solene reunião. Tudo 
preparado nos mínimos detalhes. 

O enorme salão, repleto de con-
vidados especiais, dava mostra de 
uma solenidade de posse em pom-
pas. Luxos, magnificências e/ou os-
tentações de um Imperador, ou se-

ria de um Faraó? Os discursos, obras 
de advogados, só faltaram os choros 
de carpideiras, para justificar tantas 
elocuções e sedas rasgadas ao léu. 
A plateia heterogênea permitiu 
aplausos assentados, outros de pé, 
outros ainda que nem aplaudiram. 

Alguns até cochicharam com o as-
sentado ao lado.

Em uma espécie de área Vips, de 
frente para a mesa de honra, per-
filaram os ex-presidentes – Michel 
Temer – do “golpe”; Luiz Inácio - o 
descondenado; José Sarney – do 

Na Figura 2 são mostradas as 
fases (abaixo) e as entidades na so-
ciedade que trabalham em conjun-
to para desenvolver uma política 
pública. As fases na figura são colo-
cadas de forma arbitrária e os com-
primentos das fases podem mudar 
de acordo com a política pública.

Como no caso dos seis amigos 
planejando uma viagem, a ideia 
original é crucial. No caso da via-
gem, saber para onde ir, porquê 
ir para lá e o que há no destino 
que seja de interesse coletivo. Para 
uma política pública de grande 
porte sendo desenhada e colocada 
em ação num período de gestão 
governamental é absolutamente 
essencial que os fundamentos se-
jam cientificamente embasados. 
Portanto, é importante que, ao sur-
gir uma ideia, seus fundamentos 
sejam buscados. Para isso, via de 
regra, a universidade e os institu-
tos de pesquisa são os locais onde 
procurar. O tipo de conhecimento 
de que se fala aqui é não somente 
a descoberta básica (MPP1), mas 
também a visão de sua aplicação 
(MPP2) e se possível alguma prova 
de conceito local, mesmo que seja 
parcial (MPP3).  As universidades 
e os institutos de pesquisa são 
os produtores de conhecimento 
e os dados primários que podem 

ser utilizados nos próximos pas-
sos. Mas note que em MPP3 já se 
faz necessária a colaboração com 
outras entidades, como órgãos 
de governo, política e setores da 
sociedade. Se o conhecimento já 
existir, após a obtenção de indícios 
de que possa haver aplicação, po-
de-se avançar para MPP 4. A fase 
em laranja na Figura 2 denominei 
o Desenvolvimento da Política Pú-
blica. Ainda que parte do processo 
esteja sendo desenvolvida junto à 
academia, o comando passa para 
outro domínio. Nesta fase, órgãos 
de governo, ONGs e a política 
são elementos importantes, pois 
é uma fase em que é necessário 
transformar aquela ideia inicial 
em algo que possa ser aplicado na 
prática. Se possível, será importan-
te produzir testes que permitam 
saber se o caminho é seguro. Ou 
seja, é preciso obter prova de con-
ceito de que, segundo indicadores 
reais e no domínio das aspirações 
da sociedade, o plano poderia re-
almente funcionar. Uma vez que 
uma política pública ainda em-
brionária seja validada por dados 
e algumas aplicações isoladas, o 
plano se torna gradativamente 
mais apto à aplicação no mundo 
real e em maior escala. A partir de 
MPP6-7, tornam-se progressiva-

mente mais importantes os papéis 
da gestão pública, das empresas 
e da sociedade. Nesse nível, já é 
possível fazer um lançamento do 
projeto, testar suas aplicações e 
fazer o projeto funcionar na prá-
tica. É também o momento de 
avaliar se a política pública está 
funcionando e se necessário fazer 
ajustes. 

Usarei aqui como exemplo um 
conjunto de processos que acom-
panhei na Secretaria de Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Sima). 
Os processos de concessão de 
áreas de preservação, como a Ser-
ra do Mar e a Cantareira, seguiram 
um padrão muito parecido com o 
que descrevi acima. Partiram de 
uma base sólida de conhecimentos, 
que foram produzidos pelas univer-
sidades e institutos de pesquisas 
paulistas. Foi feito um plano que, 
a partir de MPP3,5 passou a ser co-
mandado pela Sima. Em meio ao 
planejamento, foram feitas consul-
tas à comunidade (várias comissões 
com membros da academia e da 
sociedade) e antes de iniciar o pro-
cesso de licitação, foram feitas audi-
ências públicas de forma que a so-
ciedade pôde opinar sobre o plano. 
Nos dois casos citados, o processo 
funcionou e resultou na concessão 
dentro dos parâmetros planeja-

O diabo está em alta na cam-
panha eleitoral de 2022. Recente-
mente, em um culto evangélico, 
a primeira-dama Michelle Bolso-
naro insinuou que o governo do 
presidente Jair Bolsonaro (PL) é 
uma providência divina para es-
pantar os adoradores de Satã do 
Palácio do Planalto. Dias depois, 
em discurso de campanha, o ex-
-presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) rebateu dizendo: “Se 
tem alguém que é possuído pelo 
demônio é esse Bolsonaro”. Nas 
eleições de 1989, o mesmo Lula 
era chamado de “diabo barbudo” 
em algumas igrejas, remontando 
a ideia medieval de que o diabo 
tinha barba de bode. Nas palavras 
dos adversários políticos, “o dia-

bo é sempre o outro”. Da guerra 
política, agora vivemos no Brasil 
uma versão aguda de guerra cós-
mica e maniqueísta do bem con-
tra o mal.

Segundo a leitura cristã da Bí-
blia Hebraica, a primeira aparição 
do diabo nas Escrituras aconte-
ceu no Jardim do Éden. No Gê-
nesis, a serpente astuta enganou 
Adão e Eva que acabaram comen-
do do fruto proibido. A estratégia 
da serpente foi simples: conven-
ceu o primeiro casal de que o 
consumo do fruto não causaria 
nenhum mal, mas que a proibi-
ção de Deus era uma estratégia 
egoísta do Criador para privá-los 
do conhecimento libertador. Em 
um diálogo direto com Eva o dia-

bo disse: “Deus sabe que, no dia 
em que do fruto comerem, seus 
olhos se abrirão, e vocês serão 
como Deus, conhecedores do 
bem e do mal” (Gênesis 3:5). Se-
gundo o astuto animal, Deus não 
estava sendo sincero, mas o To-
do-Poderoso proibiu o consumo 
do fruto para detê-los do conhe-
cimento capaz de torná-los divin-
dades plenas.  O diabo, usando 
do cinismo e da desconfiança, 
inaugurou no Éden o fenômeno 
da pós-verdade.

Na pós-verdade, os fatos não 
importam, o que importa são as 
narrativas. Em essência, a pós-
-verdade é o uso constante e 
consciente da mentira e do en-
gano para ganhos políticos e de 

poder. A palavra diabo vem do 
hebraico satan e do grego dia-
bolos e significa falso acusador, 
difamador, caluniador e engana-
dor. Nas Escrituras, a mentira é 
a essência do diabo e o próprio 
Jesus Cristo disse que o diabo “é 
o pai da mentira” (Evangelho de 
João 8:44).

Embora a busca da verdade 
não seja o objetivo central da de-
mocracia, a falta de compromis-
so com a verdade é uma ameaça 
constante ao Estado Democrático 
de Direito. Os regimes autoritá-
rios e totalitários desprezam a 
transparência, a imprensa livre e 
a prestação de contas porque ne-
cessitam do controle de narrativas 
criando seus próprios “fatos”. Os 

populistas desqualificam a media-
ção da mídia porque acreditam 
que comunicam a “sua verdade” 
diretamente ao “povo” - todavia, 
o “povo” na boca do populista é 
sempre quem o apoia. Os oposi-
tores são o “não-povo”; os inimi-
gos da pátria.

Sabemos que a eleição de 2022 
será um festival de notícias falsas 
nas redes sociais (as chamadas 
“fake news”) e até, infelizmente, 
nos púlpitos das igrejas. A amplia-
ção dessas notícias é um desafio 
à democracia e ao Estado de Di-
reito. É aí onde está o diabo. O 
Satã mora nos detalhes do en-
gano e do autoengano. O diabo 
da pós-verdade semeia dúvida, 
desconfiança e cinismo diante do 

mundo estabelecido. O conheci-
mento advindo do fruto proibido 
é o conhecimento que despreza a 
construção coletiva da verdade. O 
conhecimento nunca é apenas “a 
minha verdade”, mas é a soma de 
análises e descrições promovidas 
pelas instituições (universidades, 
imprensa, comunidades, famílias, 
religiões, judiciário, senso co-
mum, ciência, etc.) e pelo indiví-
duo no livre pensar.

A serpente semeou no primei-
ro casal o colapso da confiança e a 
semente da animosidade. O resul-
tado final foi a expulsão de Adão 
e Eva do Paraíso e eles passaram a 
habitar no leste do Éden. Na de-
mocracia, o leste do Éden é a tira-
nia, o autoritarismo e a barbárie.     

plano cruzado; e Dilma Rousseff – 
do impeachment do “golpe”.

O Presidente da República Fe-
derativa do Brasil – Jair Messias 
Bolsonaro, ao ser anunciado para 
tomar assento na tribuna de honra, 
ao lado do, ainda, presidente do 
TSE, Edson Fachin, foi ovacionado 
e aplaudido de pé, exceto pelos ex-
-presidentes e alguns poucos corre-
ligionários.

Durante as falas dos oradores 
convidados deu para perceber que, 
o Presidente da República Jair Mes-
sias Bolsonaro e o recém-empossa-
do Alexandre de Morais trocaram 
cochichos ao pé do ouvido, com 
algum sorriso curto e silencioso, 
sem, contudo, permitir que se deci-
frassem o teor da conversa e o moti-
vo da alegria. Fiquei cá pensando se 
não seria somente uma conversa de 
fachada e um sorriso amarelo, da-
queles sem querer, mas necessário. 
Quem sabe um dia, algum deles re-
solve revelar e matar a curiosidade 
de muitos.

Em qualquer solenidade em 
que esteja presente o Presidente 
da República, segundo os manuais 
de boas maneiras, ou vade-mécum 
de cerimoniais, seria ele o último a 
discursar, contudo, sequer lhe con-
cederam a palavra. Não se sabe o 
porquê. Talvez por receio de ouvir 
algumas verdades que dói, penso 
eu. Assim o discurso final privile-
giou Alexandre de Moraes, o re-

cém-empossado na presidência do 
STE. Este não se fez de rogado e ne-
nhuma cerimônia em falar com tom 
agressivo, próprio de um Impera-
dor, e repito, ou seria de um Faraó? 

O agressivo discurso ecoou por 
esse Brasil afora e foi endeusado 
nas mídias palanqueanas, mas tam-
bém questionado por jornalistas e 
juristas de expressão, inclusive o 
ex-ministro do STF- Superior Tribu-
nal Federal, Marco Aurélio de Melo, 
que estava presente à cerimônia de 
posse e o definiu como agressivo 
e nefasto acontecimento, em nada 
contribuindo para o almejado en-
tendimento. 

Perdeu-se uma ótima oportuni-
dade para se encontrar um ponto 
de equilíbrio para a harmonia entre 
os poderes constituídos. Portan-
to, meus amigos e caros leitores, a 
guerra continua... Foi uma grande 
festa, entretanto, não ficamos sa-
bendo quanto custou, nem quem 
pagou. Aliás, quem pagou fomos 
nós, enquanto povo e contribuinte 
brasileiro. Ou seja: muito gasto para 
pouco objetivo.

SALVE O BRASIL! CORAÇÃO 
E PÁTRIA DO POVO BRASILEIRO 
QUE ESPERA E QUER, APENAS E 
TÃO SOMENTE, UM PAÍS LIVRE, 
DEMOCRÁTICO E SOBERANO, 
ONDE, O POVO POSSA, DE FATO, 
VOTAR E EXPRESSAR A SUA OPI-
NIÃO, NOS TERMOS DA NOSSA 
CONSTITUIÇÃO FEDERAL.

dos e com as alterações propostas 
pela sociedade. Agora, o processo 
encontra-se em MPP9. Há casos, 
porém, em que há dificuldades 
devido à falta de informação ou re-
sistências imprevistas, o que pode 
invalidar todo o projeto. Isto pro-
vavelmente se dá porque é muito 
difícil antecipar todas as barreiras 
possíveis quando se inicia o plane-
jamento de um sistema complexo. 
Porém, ao usar um método como o 

MPP, ao invés de simplesmente par-
tir de uma ideia e tentar aplicá-la 
sem testes ou planejamento pré-
vios, diminuímos a probabilidade 
de fracasso. Em outras palavras, o 
uso do MPP evita que a probabili-
dade de sucesso de uma política 
pública seja de 50%. Em outras 
palavras, que dê certo ou não. 

É nítida aqui a importância 
da democracia neste processo. 
O método MPP tem a democracia 

em sua essência, pois tem a par-
ticipação da sociedade em todo 
o processo. Olhando desta pers-
pectiva, quanto mais sólida for a 
democracia e quanto maior a qua-
lidade do conhecimento produzi-
do por uma sociedade, melhores 
serão os resultados de suas políti-
cas públicas e, consequentemente, 
maior deverá ser o bem-estar e a 
satisfação da sociedade com os re-
sultados.
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ALMG define que previsão de concursados 
para a educação é insuficiente 

Novo concurso ainda não tem cronograma

Comissão debate 
como aprimorar a Lei 
Maria da Penha

Lei Geral do Esporte deve ser analisada após 
as eleições, diz Pacheco
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Representantes do governo esta-
dual, comandado por Romeu Zema 
(Novo), estiveram em audiência 
pública na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) para explicar o 
aumento do número de profissionais 
contratados nas categorias da educa-
ção, em detrimento de concursados, 
bem como inconsistências na prepa-
ração dos concursos.

Este ano, o Supremo Tribunal 
Federal (STF) já considerou incons-
titucionais as contratações temporá-
rias, mas entidades representativas 
apontam que o governo estadual 
ainda não tem previsão de reversão 
completa do quadro. 

O tema foi debatido pela Comis-
são de Educação, Ciência e Tecnolo-
gia nesta quarta-feira (24/8/22), em 
continuidade a reunião realizada em 
junho.

Na ocasião, a decisão do STF que 
acatou uma Arguição de Descum-
primento de Preceito Fundamental 
(ADPF) movida pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR) determi-
nou que, até maio de 2023, os pro-
fissionais da educação em contrato 

temporário fossem substituídos por 
concursados em Minas Gerais. Al-
guns dos convidados pressionaram 
para que sejam nomeados os can-
didatos aprovados em concurso de 
2017.

Desde então, o governo estadual 
entrou com embargos declaratórios 
junto ao STF. De acordo com o pro-
curador do Estado Valmir Peixoto 
Costa, foi solicitada a prorrogação 
dos prazos. Esses recursos foram 
votados, com decisão favorável ao 
Executivo, de forma que a modula-
ção da decisão se estenderá por 24 
meses. Ou seja, a reversão completa 
das contratações tem novo prazo, até 
15 de agosto de 2024.

Mais de 20 mil aprovados em con-
curso aguardam nomeação

Problema histórico em Minas Ge-
rais, que tem atravessado diferentes 
governos, a grande proporção de tra-
balhadores contratados na educação 
piorou ao longo da gestão de Romeu 
Zema, de acordo com o economista 
e representante do Sindicato Úni-
co dos Trabalhadores em Educação 
(Sind-UTE/MG), Diego Rossi de Oli-

veira.
Com o uso de dados disponibi-

lizados pelo Tribunal de Contas de 
Minas Gerais (TCE), ele mostrou 
a variação proporcional entre con-
cursados e contratados nas diversas 
carreiras.

A maior variação no período se 
deu nos cargos de especialistas em 
educação, que tinham, no início de 
2019, mais de 60% de concursados. 
Atualmente esse número está próxi-
mo de 50%.

De acordo com o convidado, hoje 
há quase 90 mil profissionais na edu-
cação, em diversas carreiras, contra-
tados. Esses trabalhadores recebem, 
no caso de professores, salários 43% 
menores do que os colegas concur-
sados.

Somada à instabilidade dos con-
tratos, esses vínculos precarizam as 
carreiras e prejudicam o desenvolvi-
mento das atividades educacionais, 
como explicou o representante do 
Sind-UTE/MG.

Diante do quadro, Diego Rossi 
de Oliveira defendeu, entre outras 
ações, acelerar a nomeação de apro-

vados no concurso de 2017. Foram 
anunciadas, no edital, quase 17 mil 
vagas, sendo que 14 mil pessoas já 
foram nomeadas.

Apesar disso, apenas cerca de 9 
mil tomaram posse em seus cargos. 
Ainda de acordo com o convidado, 
38 mil candidatos foram aprovados 

no pleito, sendo que mais de 20 mil, 
ainda não nomeados, estariam aptos 
a trabalhar na rede estadual de ensi-
no.

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos da Mulher da Câmara dos 
Deputados realiza audiência pú-
blica nessa quarta-feira (24) com o 
tema: “Agosto Lilás - Os Desafios da 
Aplicação da Lei Maria da Penha”. O 
evento acontece em parceria com a 
Secretaria da Mulher da Câmara.

O debate será realizado às 10 
horas, no plenário 14, e poderá ser 
acompanhado de forma virtual e 
interativa pelo portal e-Democracia.

A audiência atende a requeri-
mento apresentado pelas deputa-
das Tereza Nelma (PSD-AL) e Vivi 

Reis (Psol-PA). Elas lembram que a 
Lei Maria da Penha, que completa 
16 anos agora em agosto, é consi-
derada legislação de referência em 
todo o mundo no combate à violên-
cia contra a mulher.

As deputadas destacam ainda 
que uma das consequências da pan-
demia de Covid-19 foi o crescimen-
to das taxas de violência doméstica 
e familiar contra a mulher, e que a 
audiência pretende debater formas 
de aprimorar a Lei Maria da Penha 
e demais legislações e políticas pú-
blicas de combate à violência contra 

a mulher.

Debatedoras
Confirmaram presença na audi-

ência:
- a coordenadora institucional 

do Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública (FBSP), Juliana Martins;

- a coordenadora de Violência 
contra Mulheres, Pesquisa e Im-
pacto no Instituto Avon, Beatriz 
Accioly; e

- a representante da ONU Mu-
lheres Debora Albu. (Agência Câ-
mara)

A Lei Geral do Esporte deve 
voltar a ser analisada pelo Senado 
após o período eleitoral. A informa-
ção foi dada nesta quarta-feira (24) 
pelo presidente da Casa, Rodrigo 
Pacheco, depois de participar de 
seminário sobre as melhores práti-
cas internacionais de prevenção e 
combate ao racismo e a qualquer 
tipo de violência no futebol, pro-
movido pela Confederação Brasi-
leira do Futebol (CBF), no Rio de 
Janeiro. 

O projeto da Lei do Esporte (PL 
1.153/2019), do senador Veneziano 
Vital do Rêgo (MDB-PB), foi apro-
vado em junho no Senado, com 
relatoria de Leila Barros (PDT-DF), 
e em julho pela Câmara. Mas como 
sofreu alterações, o texto precisa 
ser apreciado novamente pelos se-
nadores. 

Pacheco disse que, embora a de-
cisão sobre a relatoria do texto ain-
da não tenha sido tomada, a missão 
deve ser dada a senadores como a 
própria Leila ou Romário (PL-RJ), 
que têm experiência na área.

“Esse texto deverá entrar na 
pauta após as eleições de outubro. 
Sobre ele já houve um amplo deba-
te na Câmara dos Deputados e tam-
bém há muitos pedidos de agenda 
junto à Presidência do Senado 
por parte dos clubes, atletas, bem 
como de jornalistas e radialistas. 
Vamos ouvir a todos, fazendo tam-
bém um amplo debate no Senado 
Federal”, disse. 

RACISMO NO FUTEBOL

Pacheco disse que fez questão 
de participar do evento da CBF 
pelo fato de o Senado estar em-
penhado no combate ao racismo 
no esporte. Ele se comprometeu 
a encaminhar propostas de leis so-
bre o tema, mas considerou não ser 
suficiente o aumento das penalida-
des aplicadas a esses crimes. Para 
ele, é preciso haver também um 
constrangimento sobre as pessoas 
que praticam atos dessa natureza 
a partir dos demais membros da 
sociedade. 

A solução para os crimes de 
injúria racial praticados no espor-
te virá quando o indivíduo passar 
a receber, além da repressão do 
Estado, de natureza penal e civil, 
uma repressão oriunda da própria 
sociedade. Que aqueles ao redor 
dessa pessoa gerem um constrangi-
mento em torno dessa conduta. É 
uma maximização que se alcançará 
ao longo do tempo, por meio de 
educação e disciplina, e que preci-
sa ter um comprometimento social 
mais amplo. 

Questionado se o atual cenário 
do país, de polarização política, in-
centiva o aumento de casos de ra-
cismo no futebol, Rodrigo Pacheco 
reforçou que o problema envolve 
fatores diversos, como a falta de 
educação e alterações de cunho 
social, por questões psicológicas 
após a pandemia de Covid-19. 

“São tempos de muita intole-
rância no Brasil, onde é preciso 
reagir. Por meio das instituições, 
da legislação, do tratamento e pu-
nição desses episódios. Acredito 

que o país vai passar dessa fase da 
melhor forma. Polarização política 
e divergências são naturais em um 
período eleitoral. Só não podemos 
permitir extremismos, radicalis-
mos, intolerância, desrespeito que 
descambe para a violência. Violên-
cia que existe hoje entre vizinhos, 
nas relações de trabalho e precisa-
mos conter com a força institucio-
nal”,  defendeu. 

INVASÕES A ESTÁDIOS

Invasões a clubes e agressões a 
times de futebol registrados nos úl-
timos tempos são “algo intolerável 
que deve ser reprimido pela polí-
cia, Ministério Público e Poder Ju-
diciário”, na opinião do presidente 
do Senado. Segundo Rodrigo Pa-
checo, o respeito é fundamental e 
todas as autoridades precisam dar 
exemplo de tolerância e pacifica-
ção. 

“As intolerâncias sobre o futebol 
estão se repetindo em todas as áre-
as sociais: na família, marido com 

mulher, irmão com irmão. É um 
momento em que precisamos pre-
gar a paz e o respeito às diferenças. 
No Congresso, precisamos fazer 
leis nesse sentido, mas também 
promover uma mobilização social 
de todos os poderes imbuídos nes-
se propósito. Todas as autoridades 
precisam dar exemplo”, salientou. 

PROFISSIONALIZAÇÃO

Pacheco considerou a Lei 
14.193, de 2021, que criou as So-
ciedades Anônimas do Futebol 
(SAFs), um marco para a profissio-
nalização dos clubes, pela possibi-
lidade de torná-los empresas com 
critérios de governança e aspectos 
sociais. Oriunda do PL 5.516/2019, 
apresentado por Pacheco, o texto 
deu bons resultados nos primeiros 
12 meses de vigência, ao permitir o 
equacionamento das dívidas de três 
grandes clubes e o início de gestões 
mais profissionais nessas agremia-
ções. 

Rodrigo Pacheco disse que se 

sente honrado por ter apresentado a 
matéria e considerou a lei um instru-
mento legislativo importante para o 
futebol nacional. 

“Foi muito positivo, muitos gru-
pos estão aderindo porque enxergam 
na lei um caminho inevitável até mes-
mo para a sobrevivência de diversos 
clubes no Brasil. Faço um balanço 
positivo, mas, óbvio, estamos abertos 
também para ouvir quem participa do 
dia a dia do futebol, para aprimorar o 
que for preciso”,  sinalizou.

JOGOS DE AZAR

Segundo Pacheco, líderes pedi-
ram à Presidência da Casa que anali-
sasse possibilidade de deliberação do 
projeto que regulamenta os jogos de 
azar (PL 442/1991), aprovado na Câ-
mara em fevereiro.

“É um dos projetos [sobre os 
quais] as lideranças pediram avalia-
ção da Presidência. Tão logo passem 
as eleições, nós vamos fazer uma ava-
liação acerca da apreciação no Sena-
do”, afirmou. (Agência Senado)

O superintendente de Gestão de 
Pessoas e Normas da Secretaria de 
Educação, Tarcísio Monteiro, disse 
que, apesar do saldo de mais de 
20 mil aprovados no concurso, só 
cerca de 6 mil vagas poderiam ser 
preenchidas com esses candidatos.

Essa diferença seria resultado 
do necessário ajustamento entre 
número de aprovados e municípios 
com vagas disponíveis. Diante do 
cenário, a previsão, segundo ele, é 
de nomear 5 mil candidatos até o 
fim do ano - dos quais mil foram no-
meados no último sábado (19).

A deputada Beatriz Cerqueira 
(PT), autora do requerimento que 
deu origem à reunião, criticou a de-
mora nas nomeações. Segundo ela, 
ao longo de toda a gestão Zema, o 
número de nomeações na educa-
ção é inferior àquelas feitas anual-
mente no governo anterior, quan-
do, de acordo com a parlamentar, 
chegaram a ser nomeados 22 mil 
candidatos aprovados em um ano.

Ela ainda criticou a falta de 
clareza e de publicidade do pla-
nejamento, sendo que os critérios 
para o ajustamento entre número 

de candidatos aprovados e muni-
cípios com vagas disponíveis não 
estão claros.

Para Beatriz Cerqueira, essa 
falta de clareza no planejamento 
do governo atinge também o novo 
concurso para as carreiras da edu-
cação. Ela apontou que não há 
qualquer cronograma para a rea-
lização do pleito.

Além disso, ela questionou 
nota técnica da Secretaria de Edu-
cação que indica a publicação de 
concurso para cerca de 19 mil 
vagas, bem abaixo do cenário de 

deficit.
A parlamentar relatou que um 

concurso público, entre publica-
ção de edital e nomeações, de-
mora cerca de um ano, de forma 
que não haverá outro pleito até o 
fim do prazo estipulado pelo STF 
para fim dos contratos inconstitu-
cionais. Assim, o número de vagas 
planejado não será suficiente.

Ela questionou, ainda, que a 
nota técnica não tenha abrangido 
algumas das carreiras, como a de 
auxiliar de serviços. Ao mesmo 
tempo, edital da MGS, empresa 

que presta serviços terceirizados 
ao Governo de Minas, anunciou 
vagas para auxiliar, de forma que a 
deputada indagou se tais serviços 
serão terceirizados nas escolas.

Quem respondeu aos questio-
namentos foi a chefe de Relações 
Sindicais da Secretaria de Planeja-
mento e Gestão (Seplag), Helga 
de Almeida. Segundo ela, o con-
curso da educação é prioritário 
no governo e já há um cronogra-
ma interno para a sua realização. 
Ela disse, porém, que as datas 
previstas ainda não podem ser pu-

blicadas. Atualmente, está em fase 
de preparação a licitação para se 
escolher a empresa que conduzirá 
o pleito. 

Sobre a carreira de auxiliar de 
serviços, a representante do go-
verno estadual disse que esta não 
será priorizada, porque os cargos 
ainda podem ser preenchidos por 
contratos. Conforme informou, o 
foco será nas atividades de ensino, 
em cargos como os de professor. 
Ela garantiu que a MGS não foi de-
mandada para preenchimento dos 
cargos. (Portal ALMG)

A falta de clareza e a demora nas nomeações foram abordadas na reunião
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

‘I Centro de Cuidados Paliativos de 
Minas’ é inaugurado hoje pela Associação 
Presente 

Antiviral para tratar varíola dos macacos 
é avaliado pela Anvisa 

Evento “Saúde no Campo: PRO AGRI SAÚDE” é 
realizado neste domingo, em comunidade rural 

Covid-19: Brasil registra 
20,2 mil casos e 203 
óbitos em 24h
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VINÍCIOS SANTOS 

O ‘I Centro de Cuidados Paliativos de 
Minas’ será inaugurado nesta quinta-feira 
(25), pela Associação Presente. A inaugura-
ção do Hospice Jesuína Rosa Silva -marcada 
para 15h - contará com a presença de con-
vidados ilustres de todo país, os quais virão 
para prestigiar o evento. A solenidade para 
abertura do Centro de Cuidados Paliativos, 
cuja pedra fundamental foi lançada em 24 
de fevereiro de 2018, traz muita expectati-
va para todos que colaboraram com a obra. 
A construção do Hospice só foi possível 
através de doações da comunidade e do fo-
mento de projetos públicos e privados no 
decorrer destes 4 anos. 

SOBRE O HOSPICE - O Hospice Jesuína 
Rosa Silva tem a filosofia de oferecer cui-
dado integral a pacientes que estão com 

câncer avançado, o que ameaça a continui-
dade da vida. Trata-se de uma unidade de 
internação e ambulatorial que conta com 
uma equipe multiprofissional, especializa-
da no controle impecável da dor. Também 
são tratados sintomas sociais, emocionais, 
e espirituais - promovendo alívio profundo 
do sofrimento para o paciente e sua família.

O espaço contará com seis quartos e 
12 leitos, todos com banheiros acessíveis, 
varanda, sala de convivência, fisioterapia, 
consultório médico e odontológico, almo-
xarifado, copa, rouparia, sala de espera e 
recepção, espaços para atividades manuais 
e socialização. Contará, ainda, com sala de 
artesanato e terapia ocupacional, além dos 
espaços de apoio como posto de enferma-
gem, apoio psicológico, nutricional, social 
e espiritual, sala de voluntários, entre ou-
tros. (Com informações da Ascom/Associa-
ção Presente)

A Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) recebeu do Minis-
tério da Saúde um pedido de análise 
para o medicamento tecovirimat, 
da empresa SIGA Technologies, 
para tratamento dos pacientes com 
risco para desenvolvimento das for-

mas graves da varíola dos macacos. 
O prazo da Anvisa é de sete dias 
úteis. Conforme a agência infor-
mou, nessa quarta-feira (24), todos 
os esforços serão aplicados na con-
dução do processo de avaliação e 
decisão.

Na avaliação, a Anvisa terá como 
base as diretrizes regulatórias esta-
belecidas na Resolução da Diretoria 
Colegiada - RDC nº 747, de 19 de 
agosto de 202, bem como avaliação 
anterior do  medicamento tecovi-
rimat por autoridades reguladoras 

estrangeiras, equivalentes à Anvisa 
(Aree).

A decisão final será deliberada 
pela Diretoria Colegiada da Agên-
cia. Antes porém, a Comissão Téc-
nica da Emergência Monkeypox vai 
analisar as características essenciais 

do medicamento e conferir se são 
as mesmas aprovadas pela Aree, 
tais como fabricante, concentração, 
forma farmacêutica, indicações te-
rapêuticas, contraindicações, po-
sologia, população alvo, via de ad-
ministração e modo de uso, entre 

outras informações.
Na noite de terça-feira (23), o 

Ministério da Saúde também apre-
sentou à Anvisa um pedido de aná-
lise da vacina para a prevenção da 
varíola dos macacos, com a dispen-
sa de registro. (Agência Brasil)

Será realizado neste domingo 
(28), na Comunidade Rural de La-
goinha, o evento “Saúde no Cam-
po: PRO AGRI SAÚDE”, que levará 
diversos serviços gratuitos para a 
população daquela região. 

A Secretaria Municipal de Saúde 
de Montes Claros, por meio das Vi-
gilâncias Sanitária, Ambiental e em 
Saúde do Trabalhador, juntamente 
com diversas outras secretarias, irá 
ofertar aos moradores da região, 
das 8 às 16 horas, diversas ativida-

des, incluindo as educativas, como 
oficinas (regulação sanitária de 
empreendimentos da agricultura 
familiar; boas práticas de manipu-
lação de alimentos; novas normas 
de rotulagem) e rodas de conversa 
(trabalho infantil; violência do-
méstica e Lei da Palmada; combate 
ao fumo; segurança do trabalho), 
além de esclarecimentos sobre o 
projeto Semear e o programa Pró-
-Água; serviços de saúde, como tes-
tagem de Infecções Sexualmente 

Transmissíveis, exames de esquis-
tossomose, prevenção ao câncer 
bucal, distribuição de escovas de 
dente, exames de prevenção ao 
câncer de colo do útero, e vacina-
ção de cães e gatos; e atividades de 
lazer, incluindo ginástica, campeo-
nato de futebol, shows de artistas 
locais, teatro e oficinas lúdicas.

As atividades oferecidas são gra-
tuitas, e um grande público está 
sendo esperado para as programa-
ções. ( VS)

O Brasil registrou, em 24 horas, 
20,2 mil novos casos da doença e 
203 óbitos. Segundo levantamento 
do Ministério da Saúde, o país acu-
mula 34,3 milhões de casos confir-
mados e 682,8 mil mortes registra-
das desde o início da pandemia. Os 
casos de recuperados somam 33,2 
milhões (97% dos casos). O boletim 
não trouxe os dados atualizados de 
Tocantins.

O estado de São Paulo tem o 
maior número de casos acumula-

dos e de mortes, com 6 milhões 
e 173.970, respectivamente. Em 
número de casos, os índices mais 
altos estão em Minas Gerais (3,8 
milhões de casos e 63,4 mil óbitos); 
Paraná (2,7 milhões de casos e 44,9 
mil óbitos), Rio Grande do Sul (2,6 
milhões de casos e 40,7 mil óbi-
tos) e Rio de Janeiro (2,7 milhões 
e 75.319).

Os menores índices estão no 
Acre (148.591 casos e 2.027 mor-
tes), Roraima (174.403 casos e 

2.167 óbitos) e Amapá (177.991 
casos e 2.158 mortes). 

VACINAÇÃO | Conforme os 
dados divulgados pelo Ministério 
da Saúde, 475 milhões de doses 
de vacinas contra a covid-19 foram 
aplicadas, sendo 179 milhões da 
primeira dose; 160,2 milhões da se-
gunda dose, além de 105,8 milhões 
da primeira dose de reforço e 20 
milhões da segunda dose de refor-
ço. (Agência Brasil)

   MONTES CLAROS

Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, para o 
atendimento ao Programa Nacional de Alimentação Escolar – PNAE.  Edital: Poderá ser lido ou obtido no site 
https://www.ifnmg.edu.br/montesclaros. Também poderá ser solicitado pelo telefone (38) 2103-4141 ou pelo e-mail: 
ccc.montesclaros@ifnmg.edu.br. Local e prazo para entrega dos documentos e projetos de venda: até 13/09/2022 às 
17:00 através do e-mail: ccc.montesclaros@ifnmg.edu.br ou no Núcleo de Protocolo do IFNMG Campus Montes Claros, 
no endereço: Rua Dois, n° 300, Village do Lago I, Montes Claros/MG - CEP 39.404-058. Data e hora da sessão pública 
de seleção dos projetos:  14/09/2022 às 09h00 (Horário de Brasília - DF)  no mesmo endereço acima.

Audrey Handyara Bicalho
Comissão Especial de Compras da Agricultura Familiar - CECAF

AVISO DE CHAMADA PÚBLICA Nº 02/2022

NORTE DE MINAS GERAIS
Campus Montes Claros

INSTITUTO FEDERAL DE 
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO

GOVERNO 
FEDERAL
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Resíduos sólidos serão destinados 
para Aterro Sanitário, que está sendo 
executado pelo Codanorte

Prefeitura de Pirapora realiza Fórum 
Comunitário para fortalecer rede 

Realizado na Amams encontro pela 
educação no selo Unicef

Os municípios de Lassance e 
Várzea da Palma estão em busca 
da destinação correta dos resídu-
os sólidos com a construção de 
um Aterro Sanitário, empreendi-
mento que está sendo executado 
pelo Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável 
do Norte de Minas (Codanorte).

O acordo entre os dois muni-
cípios foi firmado nesta segun-
da-feira (22) durante reunião 
na sede do Consórcio. A gestão 
consorciada dos resíduos sólidos 
vem por fim ao grande gargalo 
enfrentado pelos municípios, 
uma vez que ambos não destinam 
corretamente esses materiais. 
Juntos, os mesmos geram apro-
ximadamente 30 ton/dia, sendo 

cerca de 25 ton/dia em Várzea da 
Palma e cinco ton/dia em Lassan-
ce.

Participaram da reunião o 
Prefeito de Lassance, Paulo Elias, 
juntamente com a Assessora 
Jurídica, Nívia Gomes Rabelo, 
o Prefeito de Várzea da Palma, 
Eduardo Monteiro e a Assessora 
jurídica Patrícia Barreto; além da 
gerente do Departamento de Sa-
neamento do Codanorte, Patrícia 
Mendes, do secretário executivo 
do Codanorte, Enilson Francisco, 
da engenheira civil do Codanor-
te, Luísa Prates, e a assessora jurí-
dica do Codanorte, Rejane Souto. 

 “O município de Várzea da 
Palma está com a obra da Unida-
de de Triagem e Compostagem 
em andamento, e o município 

de Lassance já possui uma UTC, 
porém, o rejeito ainda é disposto 
de forma incorreta, a construção 
do aterro é uma solução para esse 
problema ambiental enfrentado 
pelos dois municípios”, explicou 
a gerente do Departamento de 
Saneamento do Codanorte, Patrí-
cia Mendes.

Segundo o secretário execu-
tivo do Codanorte, a previsão é 
que o lixão da cidade de Lassance 
seja encerrado já na próxima se-
mana. “Enquanto o aterro daque-
la região não for finalizado, os re-
jeitos de Lassance serão enviados 
provisoriamente para um aterro 
sanitário licenciado localizado 
em Montes Claros. Sem dúvidas, 
é mais uma conquista para se co-
memorar!”, celebrou Enilson.

Na última semana, a Prefeitura 
de Pirapora, através da mobili-
zação da Secretaria da Família e 
Políticas Sociais (SEFAM), desen-
volveu o 1º Fórum Comunitário 
de Enfrentamento ao Trabalho 
Infantil. Com a temática “Infor-
me-se para proteger”, o evento 
oportunizou a elaboração do 
planejamento participativo e a 
troca de informações entre os 
membros da comunidade e Po-
der Público, para construção do 
Plano de Ações Estratégicas do 
Programa de Erradicação do Tra-

balho Infantil (AEPETI).
O prefeito Alex César, a vice-

-prefeita e secretária da SEFAM, 
Anamaria Burle e a articuladora 
do Selo Unicef, Ana Paula Lima, 
recepcionaram o Juiz do Traba-
lho, Dr. Pedro Paulo Ferreira e re-
presentantes do Conselho Tutelar 
de Pirapora, da Polícia Militar e 
demais entidades correlatas, além 
de servidores municipais, jovens 
e profissionais da rede.

Foram realizadas palestras e 
discussão sobre o trabalho infan-
til e esclarecidas as Ações Estraté-

gicas do Programa de Erradicação 
do Trabalho Infantil (AEPETI), 
para fundamentar os grupos de 
trabalhos que foram formados, 
para a formulação de propostas 
para o Plano de Ação, principal 
objetivo desta mobilização.

Após uma tarde produtiva, o 
1º Fórum Comunitário de En-
frentamento ao Trabalho Infantil 
foi concluído com a Plenária Fi-
nal, mediante a leitura e aprova-
ção do texto final das propostas 
para o Plano de Ação. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)

O Fundo das Nações Unidas 
para Infância (Unicef ), em par-
ceria com o Centro Dom José 
Brandão de Castro (CDJBC) e 
seu apoiador em Minas Gerais, a 
Associação Brasileira de Ações In-
tegradas para o Desenvolvimento 
Humano (Abradh), com partici-

pação da Associação dos Municí-
pios da Área Mineira de Sudene 
(Amams), realizou até ontem 
(24), no auditório da Amams, em 
Montes Claros, o Encontro Pela 
Educação no Selo Unicef – For-
talecimento de Políticas Públi-
cas para Crianças. Cerca de 80 

municípios, representados por 
técnicos das áreas da educação 
e da assistência social e prefeitos 
engajados no Selo Unicef e na 
Busca Ativa Escolar participaram 
do evento. 

Segundo o coordenador re-
gional do Unicef para o Semiá-
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   LASSANCE E VÁRZEA DA PALMA

   ENFRENTAMENTO AO TRABALHO INFANTIL 

rido Brasileiro, Denis Jansen, o 
encontro visa preparar os agen-
tes municipais para atuação nos 
municípios e a redução das desi-
gualdades e garantia dos direitos 
de crianças e adolescentes. “É 
nossa prioridade reduzir a evasão 
escolar, aumentar a qualidade da 
educação infantil e acompanhar 
o desenvolvimento da primeira 
infância, bem como a realização 
de ações de proteção contra vio-
lências e o fortalecimento das 
estratégias municipais de enfren-
tamento ao abandono e exclusão 

escolar como também a garantia 
da aprendizagem”, disse.

A Amams é parceira do Unicef 
desde 2017 e vem contribuindo 
com as ações do selo Unicef junto 
aos municípios da região. O presi-
dente da associação e prefeito de 
Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá, ‘Nilsinho’, ressaltou a im-
portância do encontro que teve 
como foco a discussão da educa-
ção infantil na busca de melhorias 
e garantias dos diretos de crianças 
e adolescentes. Além disso, ele 
agradeceu ao Unicef pela parceria 

e colocou a entidade municipalista 
a disposição para futuros encontros 
na região norte do estado.

O prefeito de Jenipapo de Mi-
nas, Carlos José de Jesus Sena, 
elogiou a realização do encontro e 
afirmou que é meta da sua gestão a 
conquista do Selo Unicef. “A causa 
da melhoria de vida das crianças e 
adolescentes é prioridade da nos-
sa gestão. Mobilizamos secretários 
municipais e toda nossa popula-
ção em ações que visam a garantia 
do Selo Unicef ”, ressaltou. (Ascom 
Amams)
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Projeto de Desenvolvimento Federativo 
para municípios é lançado, hoje, em Moc

Reforma tributária deve priorizar simplificação 
para alavancar pequenos negócios

Sistema Eletrônico de Apuração Fiscal e 
padronização da legislação são apontados como a 
solução

A Superintendência do Desen-
volvimento do Nordeste (Sudene) 
lança hoje (25), a partir das 9h, em 
Montes Claros, o Projeto de Desen-
volvimento Federativo (PDF) em 
Minas Gerais. O evento acontece 
na sede do Sebrae e irá reunir ges-
tores municipais e representantes 
de instituições federais e bancos. A 
programação inclui a apresentação 
de planos de ação da Sudene e dos 
parceiros da iniciativa para atrair 
investimentos e melhorar os indi-
cadores sociais dos municípios que 
integram o projeto.

Em Minas Gerais, seis cidades 
foram contempladas pelo Projeto 
de Desenvolvimento Federativo, 
tendo como cidade-polo Montes 
Claros, Riacho dos Machados, Las-
sance, Glaucilândia, Guaraciama, 
Montes Claros e Olhos-d’ Água. 

De acordo com a Sudene, as ci-
dades foram selecionadas a partir 
de indicadores nas áreas de finan-

ças, gestão e desempenho, além do 
PIB e do contingente populacional. 
O município-polo foi escolhido a 
partir da rede da estratégia terri-
torial de implementação do Plano 
Regional de Desenvolvimento do 
Nordeste (PRDNE). Este conjun-
to de cidades constitui a chamada 
célula de desenvolvimento federa-
tivo.

Uma das linhas de ação do pro-
jeto a ser apresentado pela Sudene 
é a de capacitação para gestores 
públicos e empreendedores. Estão 
previstas também outras atividades 
vinculadas ao PDF, como a amplia-
ção da conectividade no território 
e o apoio a cadeias produtivas es-
tratégicas. Todas estas iniciativas 
estão associadas a um diagnóstico 
participativo elaborado pela Sude-
ne junto às gestões municipais para 
o levantamento de necessidades e 
potencialidades da economia de 
cada cidade.

A agenda da Sudene em Minas 
Gerais também inclui uma reunião 
com empresários locais. O encon-
tro acontece no período da tarde. 
Na ocasião, técnicos da superinten-
dência apresentam os principais 
instrumentos da Sudene para o 
fomento ao empreendedorismo, 
incluindo as linhas de crédito dis-
poníveis através dos fundos regio-
nais e os incentivos fiscais. 

 
Programação
 
9h – Abertura do evento
9h10 a 10h40 - Apresentação do 

Plano de Ação dos Parceiros Insti-
tucionais

10h50 a 11h40 - Interação entre 
Prefeituras e Parceiros

11h50 a 11h50 - Assinatura dos 
Protocolos de Intenções pelos Pre-
feitos

12h a 12h30 - Visita à exposição 
de produtos dos municípios.

Para que a reforma tributária 
melhore o ambiente de negócios 
do país, as mudanças no complexo 
sistema tributário brasileiro devem 
dar uma atenção especial aos Micro-
empreendedores Individuais (MEI), 
às microempresas e às empresas de 
pequeno porte, que representam 9 
em cada 10 das empresas existentes 
no Brasil, de acordo com dados de 
junho da Secretaria Especial de Pro-
dutividade e Competitividade do 
Ministério da Economia.

O setor composto pelos peque-
nos negócios foi, segundo o Caged, 
o responsável, em 2021, por 78% 
dos empregos formais e beneficia 
86% dos brasileiros, 40% da po-
pulação. Gera ainda uma renda 
para os empreendedores e demais 
trabalhadores do segmento de R$ 
35 bilhões por mês. Por ano, esse 
montante chega a R$ 420 bilhões, 
segundo dados do Atlas dos Peque-
nos Negócios, levantamento do 
Serviço Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas (Sebrae) 
lançado em julho passado.

Mas o setor, além de ser um 
grande gerador de emprego e ren-
da, é uma grande fonte de impos-
tos. Somente o Simples Nacional 
arrecadou, no ano de 2021, mais 
de R$ 128 bilhões de reais em im-
postos para os cofres públicos, e 
até junho de 2022 já arrecadou R$ 
73,1 bilhões de reais, indicando um 
aumento de arrecadação no ano. 
Desde a sua criação, o Simples já 
arrecadou R$ 1.032 trilhão para os 
cofres.

De acordo com o gerente de Po-
líticas Públicas do Sebrae, Silas San-
tiago, o principal foco da reforma 
tributária deve ser a simplificação 
das regras tributárias do país. 

Para além do peso da carga 
tributária, os pequenos negócios 
sofrem com obrigações acessórias 
exageradamente complexas, que 
demandam do contribuinte ainda 
mais tempo e recursos para estar 
em conformidade com o fisco. 
“Esse gasto extra é o Custo Brasil 
Tributário. Essa simplificação inde-
pende de uma reforma tributária 

constitucional, que unifique tri-
butos, e já traria enormes ganhos 
para todas as empresas”, afirmou 
Santiago.

A União, os estados e os muni-
cípios exigem do contribuinte que 
se adeque a diversos modelos de 
nota fiscal, além das diferentes de-
clarações tributárias. Além disso, as 
empresas devem apurar o imposto 
devido para cada unidade da fede-
ração, cálculo que muitas vezes é 
contestado pelo fisco e gera con-
tencioso nas esferas administrativa 
e judicial.

A economista e professora do 
Insper, Juliana Inhasz, especialista 
em macroeconomia, destacou que 
esse tipo de custo reduz a dispo-
nibilidade de dinheiro para outras 
necessidades das empresas, como 
investimentos para aumentar a pro-
dução, sobretudo no caso dos pe-
quenos negócios. Assim, uma refor-
ma tributária abriria caminho para 
um aumento de produtividade.

Se os fiscos fornecessem as 
guias para pagamento dos tribu-

   SUDENE

Ação coordenada pela Sudene busca atrair investimentos e melhorar 
indicadores sociais das cidades participantes incluídas no programa.

O setor de Serviços concentra a maior proporção de pequenos negócios da economia 
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tos, ou ao menos as declarações 
pré-preenchidas para confirmação 
dos contribuintes, os pequenos ne-
gócios não precisariam gastar tanto 
com contadores e tributaristas. “A 

complexidade do sistema tributário 
funciona ainda como um desincen-
tivo à formalização e, consequente-
mente, diminui a arrecadação dos 
entes federativos. As empresas sa-

bem que o custo de operação é ex-
tremamente alto para estar do lado 
formal da economia, então elas aca-
bam de alguma forma abrindo mão 
disso”, avaliou a especialista.

Para resolver esse problema, 
o Sebrae participou ativamente 
das discussões e contribuiu para 
a construção dos Projetos De Lei 
Complementar (PLP) 145/2021 e 
178/2021. Como as propostas não 
alteram a Constituição, o Sebrae 
avalia que há condições de serem 
aprovados ainda em 2022.

O PLP 145/2021 cria o Siste-
ma Eletrônico de Apuração Fiscal 
– um sistema unificado para que 
o próprio fisco calcule o tributo 
devido pelo contribuinte e simpli-
fique o recolhimento de tributos.

“Hoje, com a nota fiscal eletrô-
nica, o fisco tem todos os elemen-

tos para fazer o cálculo dos tribu-
tos, mesmo que seja na forma de 
uma declaração pré-preenchida, 
como a Receita Federal vem fazen-
do com o imposto de renda das 
pessoas físicas”, afirmou o gerente 
do Sebrae Nacional, Silas Santiago.

Os estados têm condições ime-
diatas de efetuar os cálculos do 
ICMS e os municípios do ISS. A 
Receita Federal precisaria passar a 
receber os dados das notas fiscais 
de serviços dos municípios, bem 
como da área do varejo dos esta-
dos.

As declarações pré-preenchi-
das teriam dois grandes ganhos: 

diminuição de tempo para cum-
prir com as obrigações tributárias, 
permitindo que o empreendedor 
dedique mais atenção para seu ne-
gócio, e diminuição dos erros de 
preenchimento e da litigiosidade, 
reduzindo o contencioso tributá-
rio.

Já o PLP 178/2021 delimita os 
processos relacionados às obriga-
ções tributárias, com vistas à pa-
dronização da legislação e dos sis-
temas fiscais. Entre os benefícios 
podemos citar a unificação de dife-
rentes cadastros fiscais existentes 
no país e a instituição de uma nota 
fiscal eletrônica para ser usada em 

todo o Brasil. Para tanto, o projeto 
cria um comitê gestor a fim de que 
todos se sentem à mesa – União, 
estados e municípios – para sim-
plificar obrigações acessórias e 
implementar as ações facilitadoras 
definidas na proposição.

A substituição tributária do 
ICMS é uma incógnita que precisar 
ser revista para beneficiar as micro 
e pequenas empresas optantes pelo 
Simples Nacional.

A substituição tributária, segun-
do Santiago concentra o recolhi-
mento do imposto no início ou no 
meio da cadeia produtiva, o que 
exige que o contribuinte pague o 

ICMS antes de vender os produtos 
e receber as receitas do mês, com 
base apenas em uma projeção de 
vendas. ”O adiantamento é útil para 
tributar indústrias com uma produ-
ção muito concentrada de produ-
tos e uma distribuição pulverizada. 
Porém, o problema surgiu quando 
os estados aumentaram indiscrimi-
nadamente a lista de bens sujeitos 
ao regime”, pondera. A carga tribu-
tária do setor de serviços, segundo 
especialista do setor, numa reforma 
mais ampla não pode despropor-
cionalmente onerada com alíquotas 
mais elevadas.

O tributarista Andrey Biagini, 

destaca que historicamente o se-
tor de serviços tem dificuldades de 
abater os custos com insumos da 
base de cálculo de tributos, como 
o PIS e a Cofins, já que nesse ponto 
a legislação tende a identificar mais 
claramente insumos da indústria.

“Não há previsão expressa de 
que mão de obra e outros custos 
que são claramente insumos para 
o setor de serviços também entrem 
como créditos de PIS e Cofins. Até 
a revenda gera direito ao crédito 
instantaneamente ao varejista. É 
uma situação anti-isonômica”, afir-
ma. (Com informações da Agência 
Brasil)
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Seminário do Cimams reúne mais de 
300 gestores e técnicos da saúde

Prefeitura faz rede de drenagem na avenida 
João XXIII
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Em busca de informações e 
esclarecimentos sobre como efe-
tuar de forma legal o pagamento 
do piso dos agentes comunitários 
de saúde (ACS) e de combate a 
endemias (ACE), mais de 300 ges-
tores de saúde, prefeitos e procu-
radores jurídicos dos municípios 
do Norte de Minas lotaram na 
manhã dessa quarta-feira (24/08), 
as dependências do auditório do 
Consórcio Intermunicipal Multi-
finalitário da Área Mineira da Su-
dene (Cimams), no I Seminário 
do Departamento de Saúde do 
consórcio.  

Foram parceiros do Cimams 
neste evento, o Conselho de Se-
cretarias Municipais de Saúde de 
Minas Gerais – Cosems Norte, a 

Secretaria de Estado da Saúde e a 
Prefeitura de Municipal de Montes 
Claros.   

Sancionada no dia 06/05/2022, 
a Emenda Constitucional (EC) 
120/2022 que estabelece o paga-
mento de R$ 2.424,00 do, ainda 
tem gerando muitas dúvidas. A 
maioria dos prefeitos tem segui-
do orientação da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM) de 
que o valor só deve ser repassado 
aos profissionais da saúde após o 
Ministério da Saúde publicar por-
taria com orientações e repassar 
os recursos aos Municípios

O secretário executivo do Ci-
mams, professor Luiz Lôbo escla-
receu que o motivo da realização 
do seminário foi uma forma de 

contribuir para encontrar uma 
solução de como poderá ser feito 
o pagamento do piso salarial. “O 
consórcio não poderia ficar de 
fora deste debate tão importante e 
por isso buscou a parceria do Co-
sems, Secretaria de Estado da Saú-
de - através da Superintendência 
Regional de saúde, e a Prefeitura 
de Montes Claros para que sejam 
repassadas as informações mais 
atualizadas e fazer os esclareci-
mentos necessários”, destacou.

O presidente do Cimams e pre-
feito de Patis, Valmir Morais de Sá, 
ressaltou a participação de todos 
os gestores da saúde dos muni-
cípios do Norte de Minas e das 
parcerias com órgãos do estado 
e das entidades na realização do 

seminário.   
O presidente do Cosems Nor-

te, Edvaldo Farias, que também 
é secretário de Saúde de Berizal, 
destacou a importância da reali-
zação do seminário e da parceria 
com Cimams e a Secretaria de 
Estado da Saúde. “Estamos deba-
tendo o Piso dos Agentes de Saúde 
e agentes de Endemias, buscando 
informações para que seja encon-
trada uma forma legal e contábil 
para que as prefeituras possam 
efetuar o pagamento, evitando 
que os prefeitos não tenham pro-
blemas futuros”, assinalou.

De acordo com a advogada 
Cristiane Tavares, assessora jurídi-
ca do Cosems, o tema sobre o piso 
tem gerado muitas dúvidas entre 

os prefeitos, gestores da saúde e 
procuradores. “Este momento é 
de integração e de utilização de 
todo know-how”. 

A secretária de Saúde de Mon-
tes Claros, Dulce Pimenta Gonçal-
ves, disse que a gestão municipal 
tem um grande desafio. “Nós es-
tamos diante de uma lei federal 
que é o aumento do piso salarial 
dos agentes comunitários de saú-
de. Apesar de ser uma notícia já 
esperada, a gestão dos municípios 
tem várias dúvidas, por exemplo: 
como exercitar esta lei? O impac-
to financeiro que esta lei terá nos 
cofres públicos municipais é gran-
de já que os encargos serão pagos 
pelas prefeituras. Tudo isso trouxe 
muita dúvida e insegurança. O Ci-

mams, Cosems-MG e a Secretaria 
de Estado da Saúde e a prefeitura 
de Montes claros provocaram a re-
alização deste evento onde todas 
essas dúvidas nós vamos poder 
sanar e como poderemos cumprir 
esta lei, principalmente neste pe-
ríodo eleitoral. É uma discussão 
importante e a prova está ai, com 
o auditório completamente toma-
do de gestores da saúde em busca 
de esclarecimentos”, concluiu. 

Durante o seminário foi anun-
ciado o Departamento de Saúde 
do Cimams, que terá como objeti-
vo contribuir e apoiar tecnicamen-
te os municípios dos diversos con-
sórcios da região que compõem o 
Norte de Minas. (ARTHUR JÚNIOR 
– Colaborador)

Com o objetivo de reforçar o sistema de drenagem da cidade, a 
Prefeitura de Montes Claros está realizando obras em várias regiões 
do Município. Um dos últimos lugares beneficiados foi a avenida João 
XXIII, nas proximidades do cruzamento com a Deputado Esteves Ro-

drigues (Sanitária).
A prefeitura construiu no trecho 70 metros de rede pluvial, três 

bocas de lobo duplas, além de 30 metros de meio-fio e sarjeta. Também 
foi feita a recomposição da calçada e a pavimentação asfáltica do trecho 

beneficiado. 
As obras fazem parte do Plano Municipal de Drenagem, executado 

pela Prefeitura em trechos críticos da cidade para evitar alagamentos e 
outros transtornos causados pela chuva. (Ascom PMMC)
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MOC | Carro bate em poste 
na Mestra Fininha 

Em Montes Claros, por volta de 00h20, dessa quarta-feira (24), 
aconteceu um acidente na Avenida Mestra Fininha - em frente a um 
posto de combustíveis - na Vila Santa Maria. Um motorista perdeu o 
controle da direção do veículo, vindo a chocar-se contra um poste de 
energia. Não houve vítimas, somente estragos materiais. Segundo in-
formações, o motorista - que estava sozinho no veículo - manuseava 
o celular, momentos antes de perder o controle do veículo. 

Acidente na Vila Gleice 

Em Montes Claros, no início da noite de terça-feira (23), aconte-
ceu um acidente envolvendo duas motocicletas, na Avenida Nossa 
Senhora de Fátima - próximo ao semáforo - na Vila Gleice. De acordo 
com informação de testemunhas, um dos motociclistas foi fazer uma 
ultrapassagem e acabou atingindo o outro. Uma das vítimas teve san-
gramento na cabeça e suspeita de fratura em uma das pernas. Uma 
equipe do SAMU compareceu no local e prestou os primeiros aten-
dimentos. Em seguida, as encaminhou para um hospital da cidade.

Identidade 
encontrada 

Este documento de iden-
tidade foi encontrado na 
Praça do Bairro Maracanã, 
em Montes Claros, nessa ter-
ça-feira (23). A jovem que en-
controu avisa que o contato 
para reaver o documento é o 
(38)98865-1326. 

Encontrado sem vida, em casa

Em Montes Claros - na Rua Porteirinha, bairro São Geraldo 2 - 
no início da manhã de terça-feira (23), um rapaz conhecido como 
Marcos Vinícius Santos foi encontrado morto em sua residência. A 
Polícia Militar e a perícia compareceram ao local. Após os trabalhos 
periciais, o corpo foi encaminhado para uma funerária da cidade. De 
acordo com informações, a vítima tinha 23 anos e deixa três filhos. 
As causas da morte serão investigadas.
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EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

SeguRança pública

Motociclista bate em ônibus do 
transporte coletivo em Montes 
Claros e morre

Menor infrator é detido com arma de 
fogo, munições e drogas em Januária

Em Taiobeiras, PCMG prende 
indivíduo por homicídio tentado 

MGC-122 | Mulher é presa com 
drogas durante operação da 
Polícia Militar 

Na noite dessa segunda-feira 
(23), um motociclista, de 23 anos, 
morreu em um acidente com um 
ônibus do transporte coletivo no 
Centro de Montes Claros. Segundo 
a Polícia Militar, o motorista contou 
que seguia pela Rua Januária senti-
do Centro/Melo e foi surpreendido 
pela moto no cruzamento com a Rua 

Doutor Veloso depois que a vítima 
desobedeceu uma placa de parada 
obrigatória.

Com o impacto, o motociclista 
foi arremessado e sofreu trauma-
tismo cranioencefálico grave, várias 
fraturas e escoriações. Marcos Silva 
Gusmão chegou a ser socorrido 
pelo Corpo de Bombeiros e mor-

reu após dar entrada na Santa Casa. 
Ainda de acordo com a PM, o moto-
ciclista não tinha carteira de habili-
tação e familiares contaram que ele 
havia ingerido bebida alcoólica antes 
do acidente. A PM informou também 
que a moto e o ônibus não estavam 
licenciados e foram apreendidos.

O motorista prestou esclareci-

mentos na delegacia e foi libera-
do. A Polícia Civil informou que 
foi instaurado um procedimento 
para investigar o caso. Em nota, 
o Consórcio MocBus, responsável 
pelo transporte coletivo na cidade, 
lamentou o ocorrido e reafirmou 
que o motociclista desrespeitou a 
sinalização.

Na noite de segunda-feira (22), 
um menor infrator, de 17 anos, 
foi detido com uma arma de fogo, 
crack e maconha, na cidade de 
Januária. A Polícia montou uma 
operação após flagrar indivíduos 
armados na Vila Margareth. Ao per-
ceber a presença dos militares, o 
adolescente se escondeu em uma 
casa abandonada. Um homem, de 
33 anos, que transitava pela rua 
também fugiu para o mesmo imó-
vel.

Durante as buscas, a PM apre-
endeu 59 pedras de crack, uma 
barra de maconha, um revólver ca-
libre 38 com cinco munições, além 

de munições calibre 32 e uma pe-
quena quantia em dinheiro.

O menor assumiu a proprieda-
de da arma e das drogas. Já o ho-
mem disse aos policiais que correu 
somente porque ficou com medo 
da guerra que existe entre gangues 
rivais no bairro. Ele foi levado à 
delegacia para prestar esclareci-
mentos.

Conforme a Polícia, o menor já 
era suspeito de cometer roubos na 
cidade. Três deles foram pratica-
dos em sequência em comércios, 
no mês de junho. O adolescente 
foi entregue na delegacia, junta-
mente com o material apreendido.

A Polícia Civil cumpriu mandado 
de busca e apreensão expedido em 
desfavor de um homem, de 44 anos, 
suspeito de envolvimento em homicí-
dio tentado; a prisão ocorreu na ma-
nhã de terça-feira (23), em Taiobeiras 
- região Norte do estado. Durante a 

ação, os policiais civis apreenderam 
armas e munições. A medida caute-
lar foi solicitada no inquérito policial 
instaurado para investigar o crime de 
tentativa de homicídio ocorrido no 
dia 4 de agosto deste ano, no Distrito 
de Barra da Alegria, em Indaiabira.

Na ocasião, o suspeito, motivado 
por disputa de terras, foi até a casa da 
vítima, de 45 anos, chamou por ele 
e efetuou vários disparos. Apesar de 
mirar na vítima, todos os tiros acerta-
ram o portão da residência. Durante 
as buscas realizadas no imóvel do sus-

peito, os policiais civis apreenderam 
uma escopeta calibre 12, uma pistola 
9 mm, e diversas munições, inclusive 
cartuchos deflagrados.

O suspeito foi conduzido para a 
delegacia de Taiobeiras e o material 
foi apreendido. 

Nessa quarta-feira (24), na MGC-122, em Mon-
te Azul, a Polícia Militar Rodoviária apreendeu 
quase 22 quilos de maconha e 51 comprimidos 
de ecstasy durante a operação Rota Segura. Uma 
mulher foi presa. Conforme a PMRv, os militares 
abordaram um carro e perceberam que uma pas-
sageira era uma mulher, de 34 anos, que já tinha 
registro por tráfico de drogas. Como ela apresen-
tou nervosismo com a presença dos policiais, fo-
ram feitas buscas em sua bagagem. Os 23 tabletes 
de maconha e os comprimidos de ecstasy foram 
encontrados nos pertences dela.

Ainda de acordo com a PMRv, ao ser ques-
tionada, a mulher falou que estava seguindo de 
Uberlândia para Espinosa. Os militares a condu-
ziram para a delegacia da Polícia Civil de Monte 
Azul.
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Veteranos comentam sobre as 
brincadeiras que mais marcaram as 
suas infâncias 

Com chuva e vento atrasando avanço dos 
trabalhos, colheita do milho vai à cerca de 60% 

MOC | Intensificada limpeza de 
bueiros para prevenir alagamentos

JOYCE ALMEIDA

Atualmente as pessoas estão en-
volvidas quase que completamente 
com a internet, sobretudo pela sua 
praticidade, e encontram nela mo-
mentos de laser e diversão, como 
no caso dos jogos on-line e das 
redes sociais. Tornou-se raro ver 
nas ruas algumas brincadeiras que 

existiam antigamente, em que as 
turmas de amigos se reuniam para 
se divertir, ou mesmo para brincar 
bater papo até tarde na porta de 
casa.

Nas décadas passadas, muitos 
passatempos eram famosos, como 
jogar peteca, brincar de boneca, 
pique-esconde, queimada, bolinha 
de gude, ciranda-cirandinha, sala-

-mista, carrinho de rolimã, soltar 
pipa, jogar bola e inúmeras outras 
que eram sucesso entre a criançada 
e jovens em geral. 

Jamilson Vianello tem 44 anos 
de idade e conta que, embora te-
nha começado a trabalhar muito 
jovem, brincou muito com seus co-
legas. “Sou de 1977 e lembro que as 
brincadeiras mais legais da minha 

época eram a amarelinha, jogos de 
bolinha de gude, carrinho de roli-
mã, esconde-esconde”, assim como 
sua esposa, Patrícia Vianello, que 
também relatou que gostava muito 
de encontrar com suas amigas para 
se divertir na escola.

A aposentada Ivone Rodrigues 
recorda que no seu tempo de crian-
ça, ela sempre brincava de pular 

corda, jogar ‘betis’. “Eu nadava em 
um córrego que tinha no fundo do 
quintal, fazíamos tipo um poço e fi-
cávamos nadando. E tinha também 
a brincadeira de ‘betis’ era o seguin-
te: eram quatro pessoas, sendo um 
par de cada lado, e eram colocadas 
duas garrafas e uma bolinha, uma 
de cada lado. Cada par pegava um 
‘betis’, que era um cabo de vassou-

ra que sempre usamos. A primeira 
dupla jogava a bolinha, e se a outra 
acertasse o ‘betis’, arremessando a 
bola longe, as pessoas tinham que 
ir mudando de lugar fazendo pon-
tos. Já andei muito de carrinho de 
rolimã, também soltava pipa, joga-
va birula, pulava corda, brincava de 
pique, queimada, era brincadeira 
demais”, lembra Ivone.

O Boletim Semanal da Casa Ru-
ral foi divulgado pela Federação 
da Agricultura e Pecuária do Mato 
Grosso do Sul (Famasul), apontan-
do novos reportes da colheita da 

segunda safra de milho no estado. 
A Famasul apontou que 50% das 
lavouras sul-mato-grossenses foram 
colhidas até o último dia 19/08. O 
índice é inferior aos 58% da safra 

A Secretaria de Serviços Urbanos 
(SSU) está intensificando a limpeza 
de bueiros em Montes Claros, visan-
do evitar problemas com a chega-
da do período chuvoso. Na última 
terça-feira (23), os trabalhos foram 
executados no grande Santos Reis, 
região altamente populosa que cos-
tuma registrar pontos de alagamen-
to por conta de bueiros entupidos.

Os servidores retiram cerca de 
uma tonelada de lixo e entulho de 
bueiros, bocas de lobo e canais da 
cidade, todos os dias. Ressalta-se 
que é necessária a colaboração da 
população, para que faça o descarte 
correto dos resíduos, evitando as-
sim o entupimento das redes plu-
viais e posteriores problemas com 
a chegada das chuvas.

O vice-prefeito e secretário de 
Serviços Urbanos de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, frisa 
que a prefeitura realiza e vai con-
tinuar realizando os trabalhos de 
desobstrução e limpeza das redes 
de drenagem pluvial; mas reforça 
que a colaboração de todos é pri-
mordial para evitar que os resídu-
os descartados de forma incorreta 
continuem causando transtornos 
à própria população, que precisa 
ser uma grande aliada nesse pro-
cesso. ( VS)
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passada e, também, aos 74,2% da 
média dos últimos 5 anos. Obser-
vando a qualidade das lavouras, os 
técnicos da Famasul indicaram que 
80,8% da área está em boas condi-
ções, 12,8% em condições regula-
res e os 6,4% restantes em ruins.

“Os ventos fortes marcaram a 
semana passada, assim como hou-
ve acúmulo de chuvas devido à 
atuação de uma frente fria, onde 
se observou - entre os dias 16 a 18 
de agosto - 184,2 mm em Campo 
Grande e 144 mm em Aquidauana. 
Com o avanço do ar frio, registrou-
-se temperaturas abaixo de 10°C 
em várias regiões do estado, com 
os menores valores em Iguatemi 
(2,2°C) e em Rio Brilhante (3,6°C) 
no dia 20 de agosto”. 

A Federação também ponderou 
que os vendavais que atingiram o 
Mato Grosso do Sul entre os dias 
15 e 18 de agosto, “vieram a pro-
vocar o tombamento do milho, so-
bretudo nas regiões oeste, centro e 

sudeste do estado. Os produtores 
afetados terão dificuldade na ope-
ração de colheita, o dano causado 
dependendo da rajada pode provo-
car o tombamento total da planta, 
nesse caso a plataforma de colheita 
do milho não consegue efetuar a 
operação, surgindo adaptações e 
colheita manual. Muitos produto-
res optam por realizar adaptações 
com molinete, no intuito de levan-
tar a planta, ou ainda, substituem a 
plataforma de milho pela de soja”. 

A previsão probabilística da pre-
visão acumulada para os três pró-
ximos meses mostra que as chuvas 
podem variar, sendo o mínimo de 
200 mm e o máximo 500 mm. As 
chuvas devem ficar entre 40 a 50% 
abaixo da média climatológica. As 
geadas ocorridas entre os meses de 
maio e junho não afetaram signifi-
cativamente a produção, desta for-
ma, a estimativa inicial se mantém. 
A estimativa para o milho segunda 
safra 2021/22 segue sendo de área 

de 1,992 milhão de hectares, retra-
ção de 12,6% em relação à área da 
2ª safra de 2020/2021. A produti-
vidade estimada é de 78,13 sc/ha, 
gerando uma expectativa de produ-
ção de 9,34 milhões de toneladas.    

Quanto à comparação anual, o 
preço da saca de milho caiu 21,63% 
entre os R$ 88,05 praticados em 
agosto de 2021 e os R$ 69,00 con-
tabilizados na média de agosto de 
2022. Até aqui, os produtores sul-
-mato-grossenses já negociaram 
33,8% de toda a produção estimada 
da segunda safra de 2022, um ín-
dice 29 pontos percentuais abaixo 
do registrado no mesmo período 
do ano passado para a safrinha de 
2021. 

SAFRA RECORDE | O Levan-
tamento Sistemático da Produção 
Agrícola (LSPA) aponta que a área 
a ser colhida é de 72,5 milhões de 
hectares, 5,8% (4,0 milhões de hec-
tares) maior que a área colhida em 

2021 e 0,3% (209,3 mil ha) maior 
do que o previsto em maio. O arroz, 
o milho e a soja, os três principais 
produtos deste grupo, somados, 
representam 91,7% da estimativa 
da produção e respondem por 
87,5% da área a ser colhida. Frente 
ao ano passado, houve acréscimos 
de 9,3% na área do milho (7,5% na 
primeira safra e 9,9% na segunda). 
A produção nacional de milho, em 
2022, deve alcançar novo recorde 
nacional. Também houve aumento 
de 18,0% na do algodão herbáceo, 
de 4,4% na da soja e de 1,6% na do 
trigo. Por outro lado, houve queda 
de 2,2% na área do arroz.

MILHO | A estimativa de ex-
portação de milho em agosto foi 
ajustada, pela Anec, para 7,529 mi-
lhões de toneladas, ante previsão 
de 7,200 milhões a 8,090 milhões 
de uma semana atrás. Para a soja, a 
associação prevê que os embarques 
devam ficar entre 4,800 milhões e 
5,504 milhões de toneladas.
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Candoca se revolta contra Tertulinho. Dodôca exige que Lorena e Zé Paulino não 
contem a Candoca sobre seu mal-estar, e Padre Zezo se preocupa. Otacílio garante 
ao coronel que Tertulinho está recuperado da picada de cobra. Candoca revela a Zé 
Paulino que esteve no açude com Tertulinho e Lorena. Candoca aceita a carona de Ter-
tulinho, e Zé Paulino os vê. Cira faz fofocas sobre Candoca para Anita. Timbó permite 
que Firmino o ajude a pintar as paredes da igreja. Lorena defende Candoca de Anita e 

Cira. Zé Paulino ameaça Tertulinho.

Regina tenta convencer Anita a desistir de conhecer a família de Clarice. Lou e 
Ísis brigam por causa de Renan. Armandinho descobre que Batata tomou o seu lugar 
na Êxito. Lou decide abandonar Renan, que fica transtornado. Rico descobre que 
Gustavo foi chamado para depor. Ísis confirma a Renan que armou para acabar com 
o relacionamento dele com Lou. Armandinho e Batata brigam. Lucas segue Jéssica e 
confronta Duarte. Renan expulsa Ísis da companhia de dança. Olívia tenta consolar 
Lou. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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QNR
ULTRALEVE

REALIEIS
IVTRAMAM
JOIARBU
OUTTROCAR

PERAMBULAR
CALIISCA
OINSANOR

DALAIAPE
LIMADONA

CHAMADOSL
AANUTAM
DESALMADA
APOSTOLOS

Dois
alimentos
derivados
do leite

Local de
trabalho
do agri-
cultor

Conso-
antes de

"tela"

A letra
final do
verbo no
infinitivo

(?) Bello,
atriz

brasileira

Avião
de pouco

peso

Taís
Araújo,

atriz

Adorno
de metal
precioso

Rafinha
Bastos,

apresen-
tador

Opõe-se 
a "in" 

Alimento
colocado
no anzol

Parte es-
piritual do

homem
(pl.)

(?)-lama,
líder

budista

Convoca-
dos; con-
vidados

Epitácio
Pessoa,
político

Certa
carta do
baralho

Cópia de
contrato

Dar
socos 

Sistema de vendas
feita pelo Correio

Aqui
está!

Reduzido
à pobreza

Mudar 

Minúscula

Forma de
decote
suave

(?) Bueno, 
piloto de F1
Sílaba de
"entre"

Apartamen-
to (pop.)
Adulto,

em inglês

Verda-
deiro
4, em

romanos

Andar
sem rumo

Artigo
masculino

Deportivo
(?), time
colom-
biano 

Desuma-
na; per-
versa

Os partici-
pantes da 
Última Ceia
de Jesus
(Bíblia)

O indivíduo
sem juízo
Analisava

o texto

Nossa
Senhora
Calmo;
pacato

Tamanho
(abrev.)
Pedra 

para afiar

50, em
romanos
Sufixo de
"treinado"

Armam; 
conspiram
O país do
Coliseu

3/out. 5/adult — dalai. 6/insano. 10/perambular.

Tibério acredita que Trindade ainda voltará para a fazenda. Jove convence Tibério 
a contratar Zaquieu como peão, no lugar de Trindade. Zaquieu oferece seu quarto 
para Alcides dormir com Maria Bruaca. Ibraim e Ingrid repreendem Érica por ter 
contado a verdade a José Lucas. José Leôncio sente orgulho de José Lucas. O com-
parsa de Tenório avisa que enquanto o grileiro não resolver suas pendências com 
Maria Bruaca, ele não poderá vender nenhum bem. Jove comenta com Juma que 

José Lucas está diferente.

Sérgio revela para Joana que está morando na Onze para não comprometer o orça-
mento familiar. Pinóquio invade o estúdio de rádio na escola, opera o equipamento e 
faz transmissão cômica; todos os alunos escutam pelo alto-falante. Ruth, Helô e Bento 
vão correndo para o estúdio, Pinóquio foge. Na saída da escola, os vilões cercam Pinó-
quio. “Magabelo” e “Yupechlo” contam para Ruth sobre Plínio. Poliana entrega para o 
pai o que aconteceu na escola. Roger briga com Pinóquio por comportamento.

Na estalagem, Tibar conta que o rei mandou render todos os meninos com a ida-
de de Nobá. O menino tenta roubar uma galinha para ornar-se um integrante do gru-
po de jovens assaltantes de Jericó. Salmon desperta e diz querecisa falar com Josué. 
Jéssica tenta acalmar o rapaz e ele se recorda de Raabe. Preocupado com o estado 
de saúde de Melquias, Acã decide dormir na porta da tenda de Darda. Rune janta 
om os familiares de Livana. Elidade se espanta ao encontrar Maquir conversando às 

scondidas com a filha. Tira cuida dos afazeres domésticos na tenda de Haniel. Maquir e ivana conseguem despistar 
Elidade. Disfarçada vestindo um capuz, Raabe foge da estalagem ara procurar Nobá. Galimedes e Kalu avisam que 
o menino precisa roubar alguém para Tornar-se de fato um Lagarto Gosmento. Nobá vê uma moça na rua e corre 
para roubá-la. Ele e espanta ao ver que se trata de Raabe.

Na luta contra câncer, Simony expõe 
apoio do marido, Felipe Rodriguez

Irmão de Rodrigo Mussi reage à série 
de acusações polêmicas da mãe: ‘A 
gente sabe do que ela é capaz’

Marido de Simony, o cantor Feli-
pe Rodriguez está acompanhando a 
amada no hospital durante um novo 
ciclo de quimioterapia

Dando continuidade à quimio-
terapia, após ser diagnosticada com 
câncer no intestino, a cantora Si-
mony, de 46 anos, expôs o apoio do 
marido, Felipe Rodriguez durante 
seu tratamento em nas redes sociais 
nesta quarta-feira (24). Vale lembrar 
que ela também ganhou uma home-
nagem emocionante dos filhos.

“2 anos e meio atrás você disse: 
‘estou com você pra tudo’. E você 
está. Te amo”, escreveu ela, que re-

velou método para evitar queda de 
cabelo. Simony está internada no 
Hospital do Coração, em São Paulo, 
desde terça-feira (23). A artista está 
acompanhada do marido para reali-
zar mais uma etapa de quimioterapia.

“Sei que tô meio sumidinha, mas 
é assim mesmo. Tô focada na minha 
luta, focada na minha cura. E meu 
médico maravilhoso acabou de pas-
sar por aqui e contou pra gente que 
o tumor já diminuiu muito. Ele tá 
impressionado e saiu me aplaudindo 
daqui”, declarou Simony, na terça-
-feira.

SIMONY FOI DIAGNOSTICADO 

COM CÂNCER NO INTESTINO

No dia 03 de agosto, Simony 
anunciou que está na lutando contra 
o mesmo tipo de câncer sofrido pelo 
pai de Virgínia Fonseca. Segundo a 
cantora, só foi possível identificar a 
doença após uma colonoscopia por 
causa de uma íngua.

“Por conta de uma íngua, fui fa-
zer meus exames, importantíssimos, 
a colonoscopia, que eu nem sabia 
que a gente precisava fazer após os 
45 anos. É muito importante esse 
exame, precisa fazer todo ano. Por 
esse exame eu descobri um câncer”, 
contou.

Irmão do ex-BBB, Diogo Mussi 
contou em entrevista a Leo Dias, do 
Metrópoles, que ele ficou encarregado 
de ligar para a mãe e pedir que não fi-
casse em evidência na mídia usando a 
imagem de Rodrigo Mussi.

O conflito público entre Rodrigo 
Mussi e alguns familiares ganhou mais 
um capítulo. Após Mara Lúcia, mãe do 
ex-BBB, dar uma entrevista ao “Domin-
go Espetacular”, da Record, e destacar 
alguns pontos da relação com Rodrigo, 
incluindo o empréstimo do R$ 50 mil 
para um intercâmbio, que segundo 
Mara, partiu dela. Desta vez, quem se 
manifestou publicamente foi Diogo 
Mussi, irmão de Rodrigo.

Em entrevista à Record, a mãe de 
Rodrigo Mussi contou que recebeu 
uma ligação em que ficou sabendo que 
o filho não queria sua imagem asso-

ciada à mãe. Para Leo Dias, do Metró-
poles, Diogo Mussi explicou a fala da 
comerciante. O último dos filhos a se 
pronunciar sobre a entrevista, o advo-
gado esclareceu: “Ela está se referindo 
a mim”.

“O meu irmão pediu para ligar 
para a nossa mãe quando fossem 
anunciar os participantes. Eu não 
queria, eu não falava com ela há anos, 
mas Rodrigo pediu por ele e disse que 
tudo bem. Ele queria que a mãe não 
se metesse na vida dele. Pois a gente 
conhece a peça, sabe do que ela é ca-
paz de fazer e acontecer”, explicou. 
Segundo um dos irmãos de Mussi, 
que já levou a relação deles para o 
público após o acidente de Rodrigo, 
ele ficou encarregado de entrar em 
contato com Mara.

IRMÃO DE RODRIGO MUSSI FALA 

SOBRE EMPRÉSTIMO DE DINHEIRO
Ainda na entrevista, Diogo lem-

brou a ameaça feita por Mara de que 
iria contar “toda a verdade” caso não 
recebesse os R$ 50 mil que suposta-
mente emprestou para Rodrigo Mussi. 
“Quando ele saísse do ‘BBB’, se eles 
quisessem ter uma relação, aí era com 
eles. Mas o Rodrigo me pediu naquele 
momento para ela ficar na dela. Foi 
o que eu falei para ela. Aí disse que 
sabia muito coisa dela e se não ficasse 
na dela, enfim, eu iria expor. Ela ficou 
[quieta] por medo, não foi porque 
quis não”, completou.

Nas redes sociais, Rodrigo falou 
sobre o empréstimo e negou que te-
nha partido da mãe. “Eu realmente 
gostaria de vir aqui e dizer: sim, mi-
nha mãe sempre esteve ao meu lado e, 
sim, ela me ajudou quando fui para a 
Austrália, mas, infelizmente, isso nun-
ca aconteceu”, explicou.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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Em manhã de protesto na Cidade do 
Galo, Atlético treina finalizações

Pezzolano, do Cruzeiro, é punido pelo 
STJD em três jogos por expulsões

Marlon analisa Atlético e revela conversa 
para 'virada de chave' do América

Luva de Pedreiro diverte 
internet com vídeo ao 
lado de comediante

Hulk tenta chute de voleio durante treino de finalizações do Atlético 

Hulk tenta chute de voleio durante treino de finalizações do Atlético 

Luva de Pedreiro já visitou a Espanha e assistiu estreia do Atlético de Madrid na La Liga

Em dia de protesto na entrada da 
Cidade do Galo, em Vespasiano, o 
Atlético fez um treino de finalizações. 
Nas imagens, é possível observar, in-
clusive, jogadores em lances acrobáti-
cos, como tentativas de voleios. Veja, 
na galeria de fotos a seguir, os melho-
res momentos da atividade realizada 
na manhã dessa quarta-feira (24/8).

À medida que os atletas chegavam 
para o treino no CT do Atlético, mem-
bros da principal torcida organizada 
do clube solicitavam que os carros 
parassem para conversas. Os atletica-
nos fizeram cobranças por um maior 
comprometimento da equipe, que faz 
temporada abaixo das expectativas. O 
atacante Eduardo Vargas chegou a ser 
intimidado.

Nas imagens divulgadas pelo 

Galo, os jogadores treinam con-
clusões de jogadas. Em uma delas, 
inclusive, Hulk tenta driblar Rafael, 
goleiro reserva, para marcar um gol. 
O atacante não balança as redes com 
bola rolando há mais de dois meses e 
ainda busca seu primeiro tento contra 
o rival América.

O Coelho é o próximo adversário 
do Atlético na Série A do Campeonato 
Brasileiro. Os rivais medirão forças às 
16h do domingo (28/8), no Estádio 
Independência, em Belo Horizonte, 
pela 24ª rodada.

 
PROVÁVEL ESCALAÇÃO

DO ATLÉTICO
 

Para o duelo contra o América, o 
Atlético segue com duas baixas do 

time reserva no departamento mé-
dico. Com lesões graves, o zagueiro 
Igor Rabello (joelho) e o volante 
Otávio (coxa) passarão por longos 
processos de tratamento.

Afastado dos dois últimos jogos do 
Galo por erro grave na Copa Liberta-
dores, Vargas deve voltar a ser relacio-
nado por Cuca. Quem também deve 
aparecer na lista é o zagueiro Jemer-
son, contratado em junho, mas ainda 
em busca das condições físicas ideais 
para voltar a atuar.

Dessa forma, uma provável es-
calação do Atlético para enfrentar o 
Coelho conta com Everson; Mariano 
(Guga), Nathan Silva, Junior Alonso 
e Guilherme Arana; Allan, Zaracho 
e Nacho Fernández; Pavón, Keno e 
Hulk. (Superesportes)

O técnico Paulo Pezzolano foi 
julgado, nessa quarta-feira (24), pe-
las expulsões em jogos do Cruzeiro 
contra CSA, pela Série B do Campe-
onato Brasileiro, e Fluminense, no 
jogo de volta das oitavas de final da 
Copa do Brasil. O Superior Tribunal 
de Justiça Desportiva (STJD) puniu 
o comandante da Raposa em três 
partidas.

Na derrota celeste por 3 a 0 para 
o Tricolor Carioca, no Mineirão, 
Pezzolano recebeu ‘broncas’ do 
árbitro Raphael Claus antes de ser 
expulso, aos 42 minutos. O cartão 
vermelho saiu após o uruguaio re-
clamar de forma acintosa de uma 
falta não marcada para o Cruzeiro, 
em lance em que a bola bateu no 
braço do zagueiro Manoel, do Tri-
color.

“Informo que, após ser expul-
so, o mesmo invadiu o campo de 
jogo, partindo em minha direção 
dizendo as seguintes palavras: ‘seus 
filhos da puta, vocês estão rouban-
do, roubaram lá e estão roubando 
aqui também’ (repetindo por várias 
vezes)”, relatou o árbitro na súmula 
da partida.

“Esclareço que o treinador ex-
pulso teve que ser contido por 
seus atletas e pelo quarto árbitro 
da partida. Saliento que o mesmo 
já havia sido advertido verbalmente 
aos 36 minutos. Por fim, ao final da 
partida, o treinador expulso entrou 
no campo de jogo, vindo em nossa 

direção, pedindo desculpas pelo 
ocorrido”, completou.

No entendimento do STJD, os 
atos do treinador uruguaio foram 
passíveis de um jogo de punição, 
a ser cumprido na Série B. Ele foi 
enquadrado no artigo 258 do CBJD, 
que diz: “Assumir qualquer conduta 
contrária à disciplina ou à ética des-
portiva não tipificada pelas demais 
regras deste código”.

EXPULSÃO DE PEZZOLANO 
CONTRA O CSA

No empate por 1 a 1 entre CSA 
e Cruzeiro, no Rei Pelé, em Macei-
ó-AL, o árbitro Flávio Rodrigues de 
Souza relatou em súmula vários 
xingamentos de Paulo Pezzolano. 
Ele ainda disse ter sido ameaçado 
pelo uruguaio, que foi expulso no 
primeiro tempo da partida válida 
pela 19ª rodada da Série B.

“Após receber um cartão ama-
relo por reclamar ostensivamente 
solicitando a intervenção do VAR, 
o mesmo (Pezzolano) me segurou 
pelo braço de forma desrespeitosa. 
Ato contínuo, apliquei o segundo 
cartão amarelo”, escreveu Flávio 
Rodrigues.

“O treinador me segurou pelo 
colarinho da camisa dizendo as se-
guintes palavras: “Seu cagão, seu 
merda, filho da puta, vamos resol-
ver depois do jogo”. Informo ainda 
que durante todo este protesto o 

treinador precisou ser contido pelo 
seu auxiliar técnico”, completou.

Pezzolano se revoltou com 
Flávio por uma falta de Edson em 
Rômulo, próxima ao banco de re-
servas do Cruzeiro. O treinador 
celeste cobrou que o árbitro confe-
risse o lance com a ajuda do árbitro 
de vídeo se o lance era para cartão 
vermelho. Isso, contudo, não acon-
teceu. O jogador do CSA recebeu 
um cartão amarelo.

O técnico compareceu ao jul-
gamento online desta quarta-feira 
para prestar esclarecimentos e ar-
gumentou que não teve a intenção 
de ofender o árbitro. Além disso, 
pediu desculpas e se mostrou en-
vergonhado pelas ações. 

“Na verdade, nunca quis ofen-
der o árbitro. Não falei isso 100%, 
mas foi o que ele escreveu. Às vezes, 
o treinador por ser tão sanguíneo, 
acaba perdendo o controle, comete 
erros. Quero pedir desculpas, por 
fazer uma coisa que ofende o ár-
bitro. Mas ofender? Sinceramente, 
não. Mas quero pedir desculpas por 
passar por isso. Me dá vergonha”, 
afirmou.

Os argumentos, no entanto, 
não foram suficientes para livrá-lo 
da punição. Pezzolano levou dois 
jogos de suspensão pela expulsão 
contra o CSA, sendo que um deles 
já foi cumprido.

Ou seja, o Cruzeiro não terá o 
técnico na beira do gramado nas 

O lateral-esquerdo Marlon ana-
lisou o mau momento do Atlético, 
próximo adversário do América, 
e descartou que o time alviverde 
possa tirar proveito da fase do rival. 
O defensor de 28 anos também re-
velou uma conversa essencial para 
que o Coelho ‘virasse a chave’ no 
Campeonato Brasileiro.

Com duas vitórias nos últimos 
11 jogos, o Atlético busca “salvar” 
a temporada com uma classificação 
direta para a Copa Libertadores de 
2023. Nesse recorte recente, o Galo 
foi eliminado pelo Flamengo na 
Copa do Brasil e pelo Palmeiras no 

principal torneio do continente.
Os resultados no Brasileiro tam-

bém foram ruins. Nem mesmo a 
troca de Turco por Cuca no coman-
do técnico surtiu efeito. Os tropeços 
em sequência tiraram o Alvinegro do 
G4 e o deixaram, ainda que tempo-
rariamente, fora da zona de classifi-
cação para a próxima Libertadores.

Apesar disso, Marlon ressalta que 
a irregularidade faz parte do futebol. 
Para o lateral, a má fase do rival não 
irá interferir no clássico. 

“Acredito que não. O futebol é 
muito rotativo. Às vezes estamos em 
uma sequência boa, outras vezes lá 

em baixo. Nós mesmos, há cinco jo-
gos, estávamos na zona de rebaixa-
mento. Para mim isso é indiferente. 
É um clássico, então estamos bem 
focados nesta semana de trabalho 
para continuarmos nesta sequência 
de resultados”, disse o jogador, em 
entrevista coletiva nessa terça-feira 
(23).

Virada de chave do América

O América vem de cinco jogos 
de invencibilidade. Nesse período, o 
time de Vagner Mancini venceu Avaí 
(3 a 1), Juventude (1 a 0) e Santos 

(1 a 0); empatou com o São Paulo 
(2 a 2) pela Copa do Brasil e empa-
tou com o Athletico-PR (1 a 1) pelo 
Brasileirão.

O empate com o time paulista, 
aliás, resultou na queda do Coelho 
nas quartas de final da Copa do Bra-
sil. Ainda assim, a equipe demons-
trou valentia no Independência e, 
com um jogador a mais, pressionou 
o Tricolor em busca do gol da virada 
- mas não foi o suficiente.

A sequência positiva na Série A 
fez com que o América ganhasse po-
sições e chegasse à parte de cima da 
tabela de classificação. Antes da vitó-

rias, os jogadores e a comissão téc-
nica tiveram uma conversa sincera, 
que envolveu também o presidente 
SAF, Marcus Salum.

“(Atribuo) A todo grupo. Tanto os 
jogadores quanto a comissão. Antes 
desta sequência, nós nos fechamos, 
reunimos todo mundo e tivemos 
uma conversa sincera, olho no olho. 
A partir dali foi fundamental para o 
nosso crescimento. O presidente 
Salum também falou, nos dando to-
tal apoio e confiança. Isso facilitou 
para que conseguíssemos vencer os 
jogos”, revelou Marlon.

Um dos destaques do Améri-

ca na temporada passada, Marlon 
tem tido desempenho irregular em 
2022. Com quatro assistências e um 
gol em 32 jogos, o lateral não tem 
presença garantida no time titular, 
visto que Danilo Avelar tem sido 
utilizado com mais frequência por 
Mancini.

O América receberá o Atlético 
no domingo (28), às 16h, no In-
dependência. A partida será válida 
pela 24ª rodada do Brasileirão. O 
Coelho está em nono lugar, com 
31 pontos, enquanto o Galo é o 
sétimo, com 35 pontos. (Superes-
portes)

O influenciador digital Iran Fer-
reira, o Luva de Pedreiro, gravou 
nessa quarta-feira (24/8) um vídeo 
para as redes sociais com o co-
mediante senegalês Khaby Lame, 
que vive na Itália. Na esquete de 
humor, os dois interagem em uma 
encenação para mostrar que Luva 
chegou na Itália.

A produção foi publicada no 
Instagram e divertiu os internau-
tas. Em visita à Europa desde o 
início do mês de agosto, no vídeo, 
Luva de Pedreiro fingiu ser uma 
visita inconveniente para Khaby. 
Com a camisa da Seleção Italiana, 
o influenciador gravou diversas 
cenas com o bordão ‘Receba!’, en-

quanto o comediante, com a cami-
sa da Seleção Brasileira, esboçou 
reações de ‘incômodo’ durante o 
vídeo. 

Khaby Lame é uma das pessoas 
mais seguidas do tiktok no mun-
do. Ele acumula 148,5 milhões de 
seguidores na rede social.  (Supe-
resportes)

próximas três rodadas da Série B. 
No jogo com o Náutico, ele estará 
fora pela expulsão contra o Grê-
mio. As punições do STJD serão 
cumpridas contra Sampaio Corrêa 
e Criciúma. 

DENÚNCIAS AO CRUZEIRO

Na súmula do jogo entre Cru-
zeiro e Fluminense, o árbitro Ra-

phael Claus também relatou um 
tumulto nas arquibancadas do 
Gigante da Pampulha envolven-
do torcedores dos dois times an-
tes da bola rolar. Cruzeirenses e 
tricolores trocaram provocações 
desde a abertura dos portões do 
estádio. Pouco tempo depois, os 
insultos se transformaram em 
briga.

Além disso, Claus observou 

que o goleiro Fábio, ex-Cruzeiro, 
foi alvejado por um objeto na sa-
ída de campo. O autor do objeto 
não foi identificado em súmula. 

Julgado pelos incidentes nes-
ta quarta-feira, o clube celeste foi 
absolvido pelo arremesso de ob-
jetos a Fábio. Cruzeiro e Flumi-
nense foram condenados em R$ 
10 mil cada um pela briga entre 
os torcedores. (Superesportes)
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NA TARDE de terça-feira passando em frente ao Centro Cultural, fiz 
questão de visitar a EXPOSIÇÃO de belíssimos stands assinado pelo ar-
tista plástico, diamantinense, Marcelo Brant.  Fiquei encantado e meus 
aplausos...

O DEPUTADO ESTADUAL GIL PEREIRA, junto com Cristina eram 
festejadíssimos por todos na manhã de sábado, durante o desfile das 
FESTAS DE AGOSTO. Gil é outro deputado que está sempre correndo 
atrás de melhoria para este pobre sertão Norte-Mineiro, sua linda neti-
nha Malu era uma das rainhas do cortejo...

NINGUÉM ESTÁ AGUENTANDO pagar as mensalidades absurdas 
dos PLANOS DE SAÚDE, principalmente os mais badalados, ou sejam, 
do CASSI E BRADESCO. O pior é que muitos médicos não atendem os 
mesmos. Os planos menores, são mais aceitos e ainda bem que existe 
SUS.

NA RECEPÇÃO comemorativa dos 57 ANOS DE GLAMOUR, estarei 
lançando mais uma espetacular revista. Espero contar novamente com 
a colaboração de todo os amigos, inclusive aquele que quiserem me 
homenagear, poderão ligar para Marly no tel (38) 99225-4050...

ORÇAMENTO de 2023 já tem buraco R$ 142,7 bilhões com promes-
sas eleitorais de Bolsonaro. Economistas de fora do governo avaliam que 
projeto a ser enviado ao Congresso corre o risco de se transformar em 
uma peça de ficção como tem acontecido com muitos outros. 

VEM CHEGANDO o grande SHOW ‘NOSSO SAMBA’ onde o público 
terá oportunidade de aplaudir em uma só noite no Parque de Exposi-
ções os sambistas: Tiaguinho, Mumuzinho e Molejo, no primeiro dia de 
Outubro em mais uma grandiosa promoção da Gêmeos Produções com 
infraestrutura espetacular... 

E COMO hoje é quinta-feira, estarei esperando a todos logo mais de-
pois das 20 horas, no BARZINHO FALA FINA, na esquina mais charmosa 
do bairro Morada do Sol, onde meu filho Handrey Paulino está a mil, 
oferecendo além dos famosos espetinhos, variados tira-gostos, caldos, 
etc. ENCONTRAREMOS LÁ...

VAP & VIP

LULA EM MOC

HOJE, certamente a TV GLOBO, irá entrevistar o ex-presidente Lula, favo-
recendo o mesmo, como é de se esperar, mas os bolsonaristas, pelo visto, não 
ligarão neste canal para não dar Ibope e preferem mesmo assistirem amanhã 
pelos vídeos. E falando em Lula, está na sua agenda VISITAR MOC, depois do 
próximo dia 7 de setembro. Vamos aguardar para ver como será recebido. Es-
tou sabendo que os petistas já estão organizando caravanas com ônibus de 
todos as partes para aplaudir o candidato. 

GASOLINA MAIS BARATA  

Preço da gasolina cai 1,8% e custa R$ 5,40 em média, após terceira redução 
da Petrobras. Na primeira semana após a terceira redução do preço da gasolina 
pela Petrobras (PETR4), na última terça-feira (16), o litro do combustível em 
média estava 1,8% mais barato em relação à semana anterior, custando R$ 5,40, 
contra R$ 5,50 da semana de 7 a 13 de agosto, de acordo com os dados levan-
tados pela Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis (ANP) 
entre os dias 14 a 20 do mesmo mês.

O LIVRO “THEO UMA VIDA”

Mesmo lançado há anos atrás, o badalado livro THEO UMA VIDA, em edição 
de luxo com 300 páginas e cerca de 600 fotos, onde conto minha trajetória e 
outros acontecimentos sociais no Brasil e exterior, continua sendo disputadís-
simo. Volta e meia, sou solicitado por aqueles que querem comprarem o mes-
mo. Realmente, foram cinco mil tiragens, lançamento em Beagá, Nova Yorque, 
Brasília e é claro, aqui em Moc. Este livro foi bastante elogiado por grandes 
escritores como Wanderlino Arruda, entre muitos outros e se tornou mesmo 
uma relíquia. AGUARDEM O PRÓXIMO... 

BANHO MARIA 

Nada tem ditado mais a direção das bolsas de valores - para cima ou para 
baixo - do que as perspectivas em torno do aperto monetário do Federal Re-
serve, o banco central dos Estados Unidos. Mas incertezas sobre os próximos 
passos têm mantido as bolsas próximas da estabilidade. Sem grandes movi-
mentações de apetite ou aversão ao risco. Índices futuros americanos operam 
em leve queda, enquanto bolsas da Europa seguem sem uma direção definida.

OCDE SERIA UM AVANÇO 

A Organização para Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE) 
concedeu aval para que o Brasil ingresse no grupo, composto por 38 países de 
diferentes continentes e variados níveis de desenvolvimento – desde econo-
mias industrializadas, como Estados Unidos e Japão, até economias emergen-
tes latino-americanas, como México e Colômbia. No aspecto econômico, fazer 
parte da OCDE significa institucionalizar práticas de equilíbrio fiscal, dispor de 
regras tributárias estáveis, proteger dados, reconhecer patentes e renunciar a 
barreiras tarifárias anacrônicas. Esses padrões internacionais passam a serem 
políticas de Estado, independentemente do governo de turno.

AS CAMISETAS (foto) para a grandiosa recepção dos 57 
ANOS DE GLAMOUR, será de malha finíssima, confortável e 
não terá patrocínios, pois as MULHERES poderão customi-
zar as mesmas com muito brilho e outros detalhes. Já estão 
sendo confeccionadas e brevemente estarão à disposição 
dos que querem me homenagear pelos 57 anos de jornalis-
mo e pelo aniversário nas melhores boutiques da cidade, 
junto com o CONVITE. Estou bastante satisfeito com a re-
percussão que vem tendo esta recepção que volta depois de 
dois anos, devido a pandemia, com novo formato, ou seja, 
mais esportiva, vibrante e descontraída. ATENÇÃO:  DEVI-
DO A PROGRAMAÇÃO DOS GRANDES SHOWS, peço a to-
dos que sejam pontuais, pois o portão do VICHI MARIA será 
aberto exatamente às 18horas, quando estarei recebendo a 
todos pessoalmente.

RELEMBRANDO quando a NOITE DO GLAMOUR era no 
Portal Eventos, estou recebendo os amigos Gilberto Gual-
ter e Rislaine. Dia 24 de Setembro, estarei recebendo no-
vamente todos estes amigos verdadeiros, esportivamente a 
partir das 18 horas, no VICHI MARIA com uma programa-
ção espetacular de SHOWS. 

ISABELLA DO COUTO VIANA é mais uma montes-claren-
se que faz sucesso em Nova Yorque, casada com um norte 
americano onde se tornou maquiadora de sucesso e hoje 
é destaque em importantes revistas como VOGUE, MARIE 
CLAIRE, HARPE’S BAZAR, entre outras. Aplausos e mais 
aplausos... 

QUANDO tomou posse na CÂMARA Federal, RAQUEL MU-
NIZ causou frison, aparecendo com o capacete dos catopês 
com muitas plumas e fitas, pois gosta sempre de curtir as 
Festas de Agosto,  como todos nós montes-clarenses que-
remos sempre divulgar e manter o nosso folclore. Em uma 
feliz ideia, ela mandou construir um boneco do inesquecí-
vel Mestre Zanza e a fotografa Márcia Vieira nos fotografou 
no desfile do último sábado.

ARAMIS MAMELUQUE FILHO e SAMANTHA PAULINO, 
estiveram com familiares curtindo Buenos Aires e o Chile, 
com direito a esquiar e muitas quedas na neve. 

COM MINHA querida amiga Lilian Pinheiro, que é sucesso 
como uma das fortes empresarias da city, leia-se SUPER-
KILO.

QUEM ESTEVE OFICIALIZANDO Noivado, foi a linda e 
charmosa Renata Figueiredo com Rafael Ribeiro em clima 
de estação de neve, brindando a felicidade. 

ENCONTRO DE AMIGOS: Emendon - Ludmila Coelho Fa-
ria, Fernando Thomaz e Karina Ferreira  formando sempre 
casais de grandes destaques em nosso circuito.

NO DESFILE dos Catopês sábado, o procurador João Pau-
lo  Fernandes e sua esposa a bela advogada Grazi Ferraz 
levaram a princesinha Larissa para ver a festa e ganhou até 
capacete para tirar esta foto.

AS EMPRESARIAS DO SETOR FASHION, Lilita Pereira e 
sua filha Ana Luiza em Belo Horizonte trazendo muitas no-
vidades da nova coleção de Verão que estarão apresentando 
neste final de semana na sua Maison. 


